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Герпгнская Депохратическая Республика- 
оплот ни рол ю б и еы х  сил 

немецкого народа
Свго1 ня —  шестая годофщива to дня 

образовалия Гершаяовой Демократической 
Республики.

Первое в истории Германии государство 
рабочих и  крестьян за прошедшие шесть 
лет неизмеримо окрепло. Несмотря на 
болыпие трудности, связанные с расколом 
экономики Германии, Германская Демокра
тическая Ресагублика добилась замечатель- 

( ных успехов в хозяйственном строитель
стве. За годы пятилетнего плана, выпол
нение которого сейчас завершается, про
мышленное производство республики эна- 
чительво возросло. Сельское хозяйство ос
нащается новейшей техникой. ГДР —  од
на из немногих стран мира, где отмечает
ся значительный рост урожайности с гек
тара по сравнеипю с дю-военпым уровнем. 
Повышается материальное благосостояние 
рабочих и крестьян, все более полно удов
летворяются их потребности.

Причина этих успехов кроется в том, 
‘JTO в Германской Демократической Рес
публике последовательно и неуклонно про. 
водится политика демократических и со- 
дпбалистических преобразований. Ликвида
ция помещичьего землевладения и моно
полистического капитала, этих экономиче
ских о политических основ германского 
милитаризма, расчистила по'чву для строи, 
тельства социалистичеокоуч) общества. 
Создан новый, демократический общест
венный строй, открывший безграничные 
возможности для политического, экономи
ческого и культурного движения впере.1., 
для всестороннего роста творческих сил 
великого, высокоталантливого и трудолю
бивого немецкого народа.

Вступление ГДР на путь социалистиче
ского строительства означает исторический 
поворот в жизни всего немещздго народа, 

пявляется новым ярким свддетелгуством 
всепобеждающей силы идей мар1Воизма-ле- 
нинизма. Германское рабочее движение, 
многие десятилетия боровшееся за социа
лизм, с образованием ГДР добилось решаю
щей победы, последствия которой трудно 
переоценить.

Рабочие, крестьяне и интеллш’онция 
ГДР, преодолевая неизбежные временные 
трудности, своим самоотверженнш сози
дательным трудом достигают все новых 
успехов во всех областях народного хозяй. 
Ства и в развитии национальной культу
ры.

Ведущей силой общества является в 
ГДР рабо-чий класс и его боевой аван
гард —  Социалистическая единая партия 
Германии. Чувствуя великую ответствен
ность за судьбы Германии, рабочий класс 
Германской Демократической Республики 
добился единства в своих рядах и спло- 
аил воедино все демократические силы на
рода.

Тесное сотрудничество между Bceini 
партиями, входящими в Национальный 
фронт демократической Германии, служит 
залогом единства патриотических сил все
го германского народа, их успеха в борь
бе за единую, миролюбивую, демократиче
скую Германию.

Полностью отвечает жизненным интере
сам всего немецкого народа внешняя по
литика. проводимая правительством Гер- 

. манской Демократической Реонубл1ИК‘и, —  
политика Mirpa и дружбы между народадги. 
Благодаря этой политике Германская Де
мократическая Республика завоевала за 
истекшие шесть лет прочный международ
ный авторитет и доверие народов. Страны, 
в которых проживает около миллиарда че. 
довек, признают ныне Германскую Демо
кратическую Республику, как с>"вереняое 
и независимое государство, и поддержива
ют с ней отношения на основе равнопра
вия и уважения взаимных интересов.

Германская Демократическая Республи
ка заняла свое достойное место среди ев
ропейских государств. Ее международное 
положение будет все более прочным, не
зависимо от того, нравится ли это ко
му-либо или нет. Республика уже сейчас 
ведет торговлю е десятками стран. Все ча
ще в самых различных политических и 
деловых кругах раздаются трезвые голоса 
о необходимости считаться с реальной 
действительностью, о необходимосги при
знания ГДР. В подобном духе высгуп’ил 
недавно, в ча'’тности, Премьер-Министр 
Индии г-н Д. Неру,

Советский Союз связан уэаян тесной 
дружбы с Германской ДемократичссК')й 
Республикой. Состоявшиеся недавно в Мо
скве переговоры между СС^Р и ГДР, под
писание Договора об отношениях между 
Союзо'М Советских Социалистических Рес
публик в  Германской Демократической 
Республикой знаменуют собой новый этап 
а развитии дружбы между СССР и ГДР. 
Отношения между нашим1и госудэ)рствами, 
как это записано в Договоре, основывают
ся на полном равноправии, взаимном ува
жении суверенитета и невмешательстве во 
внутренние делзи

Советский Союз стремится в дружбе со 
всем немецким народом. Этой цели служит 
также установление дипломатических от
ношений с Германской Федеральной Рес
публикой. Нормализация отношений меж
ду Советским Союзом и Германской Федз- 
ральной Республикой открыВкает новые 
возможности для смягчения напряженно
сти в Германнл, благоприятствует сбли
жению и сотрудничеству двух ее частей, 
содействует обеспечепню европейской без
опасности.

Преградой на пути к воссоединению 
Германии являются военные парижские 
соглашения и вст^шление Германской Фе
деральной Ресодублпви в НАТО. В этих ус. 
довиях реальные возможности решения 
германского вопроса открывает создание 
общеевропейской системы коллектишой 
безопасности, которая вела бы в ливвида- 
ц га  замкнутых военных груплировск и 
обеспечению прочного мира и безопасно
сти в Европе, к созданию доверия между 
государствами, к  налаживанию и укрепле
нию сотрудн'ичества между существуюпги- 
ми в настоягций момент двумя немецкими 
государствами —  Германской Демократи
ческой Республикой и Германской Феде
ральной Республикой.

Советский Союз всегда исходил из того, 
что вопрос о восстановлении единства Гер
мании является делом прежде всего самих 
немцев. При этом широкое сотрудничество 
на основах полного р<авнлправия между 
Германской Демократической Республикой 
и Германской Федеральной Республикой во 
всех областях внутригерманской жизни 
серьезно способствовало бы разрешению 
задачи воссоединения Германии.

Обреченными на провал являются по
пытки некоторых кругов западных держав 
репгить германский вопрос на основе по
литики «с позиции силы». Пора понять, 
что этот вопрос было бы тщетно решать с 
этрй давно обавщротитшейся позиции. 
Глубоко ошибаются те, кто мечтает его 
разрешить за счет Германской Демократи
ческой Республики, ибо каждому должно 
быть ясно, что трудящиеся ГДР не посту
пятся своими демократическими завоева
ниями и не захотят снова влезать в каба- 
,ту к капиталистам и помещикам.

В нынешних услошях, кргда западная 
часть Германии ремилитаризуется и вхо
дит в военную грушшровку западных дер. 
жав. направленную против других евро
пейских государств, проблема воссоедине
ния Германии требует временя, требует 
трго, чтобы учитывались сложпшгаеся 
реальные условия. Вот почему нельзя ста
вить успех предстоящего Женевского со
вещания министров иностранных дел че
тырех держав в зависимость от решения 
вопроса о воссоединении Германии. Мини
стры иностранных дел на совещании в 
Женеве должны искать не расхождений, а 
сближения точек зрения по важнейшим 
вопросам современной международной жиз
ни, по таким, как разоружение, запреще
ние атомного и водородного оружия, обес
печение европейской безопасности. Совет
ский Союз верит в то, что при доброй во
де и усилиях всех участников совещания 
можно и должно найти решения, направ
ленные на дальнейшее ослабление между
народной напряженности, на пользу чира 
для всех народов.

В Германско% Демокраппеской Респуб
лике немецкий народ нашел правильный 
путь к демократии и социализму, к миру, 
дружбе и сотрудничеству с другими наро
дами. Советские люди от всей души жела
ют трудящимся Германской Демократиче
ской Республики дальнейших успехов в 
борьбе за .мир, за демократтию, за единство 
Германии, за социализм!

(Передовая «Правды» за 7  октября).

по Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е ]
Колхозы и совхозы Краснодарского края 

досрочно выполнили государственные планы 
заготовок и закупок молока, шерсти, овощей 

и зеленого чайного листа
Труженики сельского хозяйства Кубани, претворяя в жизнь исторические ре

шения Партии и Правительства по подъему сельского хозяйства, развернув социа
листическое соревнование в честь XX съезда Коммунистической партии (Советского 
Союза, досрочно, 1 октября 1955 года выполнили государственные планы заготовок 
и закупок молока, шерсти, овощей и зеленого чайного листа. Принятые обязатель
ства по дополнительной сдаче государству 18 тысяч тонн семян подсолнечника пе
ревыполнены.

В текущем году государству в порядке заготовок и закупок сдано и продано 
больше, чем в прошлом году на эту дату, молока на 68.400 тонн, шерсти на 440 
тонн, овощей на 44.200 тонн и чайного листа на 167 тонн В текущем году ва
ловой надой молока в колхозах увеличен на 91.700 тонн против соответствующего 
периода прошлого года. Надоено молока от каждой коровы на 390 килограммов боль
ше, чем на эту дату в прошлом году. Маслосыродельной промышленностью Красно
дарского края выработано 9.432 тонны животного мадла, или на 270 тонн больше, 
чем предусмотрено годовым планом.

Колхозы и совхозы края до конца года еще сдадут государству молока не ме
нее 30 тысяч тонн и овощей 10 тысяч тонн. В настоящее время колхозники, ра
ботники МТС и совхозов края борются за успешное окончание всех сельскохозяйст
венных работ.

Увеличен выпуск приборов
Московский завод «Калибр» выпускает 

сейчас продукции почти на одну треть 
больше, чем в прошлом году. Производи
тельность труда рабочих повысилась па 

. 14,5 процента. В этом году в цехах пред- 
А иятня освоено производство 20 новых 
приборов и инструментов. Систематически 
перевыполняются задания по снижению 
себестоимости изделий, накоплениям и 
другим экономическим показателям.

Коллектив завода н^сет трудовую вахту 
в честь XX съезда КПСС. Высоких пока
зателей добились работники цеха прибо
ров 1. С первых же дней октября они 
сдают продукцию со значительньш опере

жением графика. В этом цехе изготовля
ются высокоточные измерительные прибо
ры десяти видов, пользующиеся большим 
спросом.

По две— три нормы в смену выполняют 
здесь токари бригады Кириллова. Образ
цово справляются с заданием бригада 
фрезеровщиков тов. Орлова, слесари брига
ды комсомольца Лобанова.

Коллектив цеха обязался выполнить де
сятимесячную программу 19 октября и 
дать на сотни тысяч рублей сверхпла
новой продукция.

(ТАСС),

Колхозы и совхозы Молдавской ССР досрочно 
выполнили годовые планы заготовок и закупок 

молока, овощей и фруктов
Колхозники, работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства Мол

давской ССР, выполняя историнескне решения январского Пленума ЦК КПСС об 
увеличении производства продуктов животноводства, развернув социалистическое 
соревнование за достойную встречу XX съезда Коммунистической партии Советского 
Союза, досрочно выполнили государственный план заготовок и закупок молока и 
план производства животного масла. Государству сдано молока на 200 тыс. центне
ров больше, чем на эту дату в 1954 году. Подсчитав свои возможности, труженики 
сельского хозяйства республики взяли на себя обязательство сдать и продать госу
дарству до конца года дополнительно не менее 150 тыс. центнеров молока.

К0.ТХ03Ы республики выполнили план заготовок и закупок овощей. Сдано госу
дарству овощей на 18 тыс. тонн больше, чем в прошлом году на эту дату. Сверх 
плана будет сдано и продано овощей государству не менее 15 тыс. топн.

В республике выполнен план заготовок эфиромасличных культур на 142 про
цента, сдано этих культур на 14,5 тыс. тонн больше, чем на это же время в 1954 
году. Выполнен план сдачи и продажи государству фруктов на 105 процентов. До 
конца года будет дополнительно сдано и продано государству фруктов не менее 8 
тыс. тонн. Выполнены также планы заготовок шелковичных коконов и шер'чи 
Сдача шерсти государству продолжается.

В настоящее время колхозники, работники МТС и совхозов Мол,давской ССР ра
ботают над тем, чтобы также досрочно выполнить планы заготовок и закупок мяса, 
подсолнечника, кукурузы, сахарной свеклы и других сельскохозяйственных продук-

НОВАЯ ТЕХНИКА ДЛЯ ТЯЖЕЛОЙ ИНДУСТРИИ
Беседа с заместителем министра тяжелого машиностроения 

тов. Т. Р. Бобыревым

Колхозы Калининской области досрочно 
выполнили государственный план заготовок 

семян льна-долгунца
Труженики сельского хозяйства Калининскои области, выполняя исторические 

постановления Пленумов Центрального Комитета Коммунистической партии Совет
ского Союза по подъему всех отраслей сельского хозяйства и постановление Цент
рального Комитета КПСС и Правительства о мерах по подъему льноводства, расши
рили в текущем году посевы льна-долгунца ца 47..5 тысячи гектаров и вырастили 
высокий урожаи. ‘

Развернув социалистическое соревнование за достойную встречу XX съезда 
Коммунистической партии Советского Союза, колхозы, досрочно, 1 октября 1955 
года выполнили п.тан сдачи государству льносемян на 103,3 процента. Сдано госу
дарству 100 тысяч центнеров льносемян, или на 20,8 тысячи центнеров больше 
чем на эту дату в 1954 году. Колхозы области сдадут государству льносемян сверх 
плана не менее 30 тысяч центнеров. В настоящее время колхозы области ведут за
сыпку льносемян в семенные фонды, развертывают работы по подъему льнотресты 
со стлищ и сдачу ее государству. ^

Выполнен годовой план добычи угля
БЕДОВО (Кемеровская область), б ок

тября, (ТАСС). Горняки разреза «Свобод
ный» треста «Беловуголь» первыми в 
Кузбассе завершили выполнение годового 
плана добычи угля.

Передовой коллектив досрочно освоил 
проектную мощность предприятия и до
бился самой высо1м>й на открытых рабо- 
iiiiiiiimiuiiiiiMiMiiiiiiiiiii

тах производительности труда. Сейчас 
она более чем в полтора ра®а превышает 
зададие. С начала года разрез получил от 
снижеотия себестоимости угля свыше мил- 
Л1ш а  рублей приоы.ти.

До конца года разрез даст еще более ста 
эшелонов угля.

Советское тяжелое машиностроение 
непрерывно оснащает ведущие отрасли 
народного хозяйства страны hoibou техни
кой. Наши заводы производят мощное обо- 
рудоватше для мета-ьтургической, уголь
ной, нефтяной нромышленности, для элек. 
тростанций и строек: паровые и гидрав
лические турбины, прокатные стаиы, бу
ровые установки, портальные краны, 
экскаваторы и другие машины.

На многих элекгростанциях действуют 
одновадьные паровые ту'рбины высоко
го давления. Они имеют мощность в 25, 
50 и 100 тысяч киловатт. Станции, обо
рудованные ими, расходуют на 10— 12 
проденто-в топлива меньше, чем -подобные 
агрегаты довоенных конструкций.

Скоро дадут ток первые турбины Куй
бышевской гидроэлектростанции. Для нее 
сооружается 20 турбин, 12 из них будут 
закончены в 1955 году.

Яюльсклй Пленум ЦК КПСС указал на 
существенные недостатки в работе пред
приятий тяжелого машиностро^ия. Мы 
отстаем с производством кузнечно-прессо
вого оборудования, особенно мощных гид
равлических прессов. Машиностроители 
должны обеспечить черную металлургию 
высокопроизводительными автоматизиро
ванными прокатными стадами. Для устра
нения отмеченных недостатков, ускорения 
создания новых машин, совершенствова
ния технологии тгроиэводства в соответ
ствии с современными требованиями на
уки и техники министерством разработан 
ряд мероприятий.

В плане на 1956 год предусматрива
ются большие работы. Решено спроекти
ровать 16 высокопроизводительных ста
нов. На одном из них —  пятиклетьевом 
,«1.200» можно будет прокатывать сталь
ные листы толщиной от 0,18 до 2 метров 
со скоростью 35 метров в секунду. Это в 
два раза быстрее, чем на существующих 
агрегатах. Намечается создать конструк
ции среднесортных и мелкосортных ста
нов, роликогибочных агрегатов для про
изводства волнистой листовой стали.

Предусмотрено создание шагающих 
экскаваторов с ковшом емкостью в 25 ку
бометров и стрелой длиною в 100 метров. 
Этот гигантский агрегат на открытой до
быче угля заменит тысячи людей. Его 
построят на Уралмапгааводе. В Донбассе, 
на ново-краматорском заводе имени 
Сталина создается другой мощный экска
ватор с емкостью ковша до 30 куби
ческих метров и длиною стрелы •  70
метров.

На Пледуме ЦК КПСС отмечалось, что

вас уже не могут устроить зкономиче- 
екие показатели выпускаемого энергети
ческого оборудования. В будущем году 
должны быть епроевтарованы паровые 
турбины с высокими и сверхвысокими 
параметрами пара мощностью в 150 и 
200 тысяч киловатт, а также созданы 
гадротурбиды мощностью до 250— 300 
тысяч киловатт с напором воды свыше 
100 метров. Намечается разработать но
вый тип так называемой ковшовой гидро
турбины мощностью в 48 тысяч киловатт 
при напоре воды в 625 метров. Поставле
на задача провести модернизацию кон- 
стр^'кций паровых турбин мощностью в 
25, 50 и 100 тысяч киловатт на более 
высокие параметры пара. Это повысит 
коэффициент их полезного действия на 
2,5— 4 процента.

В народном хозяйстве все большее зна
чение приобретают газовые турбины. Они 
имеют меньшие габариты, вес и экономич
нее, чем паротурбинные установки той 
же мощности. Невский завод в Ленингра
де выпустил в этом году газовые ту^рбины 
мощностью в 1, 5 и 6 тысяч киловатт. 
В текущем году на Ледиаградском метал
лическом заводе будет закончено изго
товление газовой турбины мощностью в 
12 тысяч киловатт.

Большие работы предстоит вьтполнить 
по созданию новых мощных котельных 
агрегатов высокого и сверхвысокого дав
ления производительностью в 270, 440, 
540 и выше тонн пара в час.

Предприятия мндистерства выпускают 
серию подъемно-транспортных машин. 
При их помощи переносятся многотонные 
ковши, наполненные расплавленным ме
таллом, устанавливается оборудование на 
сгр<штельдых площадках и выполняются 
другие работы. В 1956 году предусматри
вается создать серию кранов с так назы
ваемым бестрансмнсеис1нным приводом. 
Эти мостовые краны могут поднимать гру
зы весом от 5 до 75 тонн. Важно также 
освоить производство монтажных кранов 
и OvieRTpoRpaH— балок новой конструкции. 
В плане предстоящих работ —  изго
товление опытных образцов козло
вых кранов грузоподъемностью в 20 тонн, 
е -высотой подъема свыше 100 метров. 
Такой края можно будет с успехом при
менить на строительстве гидроэлектро
станций. Новинкой будущего года явится 
конвейер непрерывного действия, пред
назначенный для горнорудных предприя
тий. Ширина ленты этого конвейера —  
п о » ^  два метра. (ТАСС).

Ленинградсний метрополитен
ЛЕНИНГРАД, 4 октября. (ТАСС). На 

площадях и перекрестках юго-западной 
части Ленинграда воздвигнуты здания, ук. 
ращенные скульптурами и лепныуш дета
лями. На фронтоне их выделяется буква 
«М», Тяк^ же, как и в Москве, эта буж- 
ва —  эмблема метрополитена.

Какова будет первая линия подземной 
железной дороги в Ленинграде? С таким 
вопросом корреспондент ТАСС обратился к 
начальнику Ленметростроя К. А. Кузнецо
ву.

—  В ближайшее время в Ленинграде 
вступает в строй первая очередь метроио- 
.титена, —  сообщил тов. Кузнецов, —  Эта 
.тшгия протяжонностью в 10,8 километра 
связывает юго-западную окраину города с 
его цеетром —  Московским вокзалом. Она 
проходит по пяти районам города, в том 
чи^1 е по крутгнейшему промышленному 
району —  Кировскому, идет мимо Бал
тийского^ и Витебского вокзалов. До сих 
пор, чтобы проехать на траагвае или в 
автобусе от места, где расположена на
чальная станция «Автово», до Мо
сковского вокзала, требовалось около ча^а.

проходческих работ способствовало широ
кое внедрение механизации трудоемких 
процессов выемки грунта, доставки его на 
поверхность, установки тюбингов. Заимст
вуя передовые методы труда, использован
ные московскими метростроевцами, ленин
градцы вяесли много нового в технику 
подземных строительных работ. Был соз
дан и  применен механизированный щит, 
позволивший значительно ускорить про
ходку тоннелей. Инженеры Ленметростроя 
в содружестве с ученыш  сконетруш-ро ва
ли турбомехашгческии редуктор, улучшаю
щий работу шахтных подъемных машин.

Сейчас на строительстве Ленинградско
го метрополитена идут работы ш  завер
шению* отделки подземных станций и на
земных вестибюлей, монтажу эскалаторов, 
тяговых подстанций и т. д. Архитектур
ное оформление каждой из восьми всту
пающих в эксплоатацию станций подчи
нено определенной теме.

Более 300 предприятий страны постав- 
.тяют свою продукцию строительству Ле- 
шшградского метрополитена. Сюда посту
пают эскалаторы, проходческое оборудова-

Поезда метро будут проходить это расстоя.. ние, щиты, кабель, электрооборудование, 
нне за 15 17 мшгу'т. приборы связи, подвижной состав, лес,

Л'спешному завершеншо основных — I мрамор, цемент и многое другое.
..... ....... ........ .....................................

С о р евн о ван и е  в честь  X X  с ъ е зд а  КПСС
Успех животноводов Асиновского 

района
Трудовыми подарками встречают при- 

б-чижающийся XX съезд КПСС труже
ники сельского хозяйства Асиновского 
района. Широко развернув предсъез^ 
довское социалистическое соревнование, 
они досрочно выполнили установленные 
на 1955 год планы заготовок и закупок 
молока, мяса и шерсти.

При плане 30.250 центнеров государ
ству сдано и продано 30.597 центнеров 
молока. Выполнив план молокопоставок, 
колхоз «Комсомолец» продал в государ
ственные закупки 1.500 центнеров мо
лока. колхоз имени Сталина — l.Uo« 
центнеров; более чем по 500 центнеров 
молока продали государству сельхозар-

тели «Победа», «Памяти Кирова» име
ни Молотова.

На 110,7 процента выполнен в районе 
план заготовки и закупки шерсти. Этого 
ценного сырья сдано юсударству 
19.777 килограммов вместо 17.850 ки
лограммов по плану. Значительно пе
ревыполнили планы по сдаче шерсти 
сельхозартели «Комсомолец», «Париж
ская Коммуна», «Победа» и многие 
другие.

При годовом плане 7 .590 центнеров 
колхозы района к 5 октября сдали го
сударству 7.650 центнеров мяса.

До конца года труженики района сда
дут государству еще 5 .000 центнеров 
молока, много мяса н шерсти.

На снимке; комсомолка Вера Шендо — чулочница артели «8-е марта». Со. 
ревнуясь за достойную встречу XX съезда КПСС, она сменную норму выработ
ки выполняет на 200 — 230 процентов при отличном качестче изготовленной 
продукции. фото Ф. Хитрнневича.

Токарь Филипп Конин
Перед окончанием смены начальник 

участка корпусов механо-сборочного цеха 
Xi 3 Томского элекгромехаошческого заво
да Ефим Давыдовзп Калелюшаив зашел к 
плановое бюро це.ха. Сводка и на этот 
раз показывала, что участок отстает. На 
токарных станках даже самые опытные 
рабочие не изготовляют более тридцати 
крьппек к колонковым элевтробурал!. По
ловину рабочего времени токари тратят 
на ycraiHOBKiy детали. Большой помехой 
является вибрация.

Дверь быстро отворилась. Оглянувшись, 
начальник 5’частва увидел перед собой 
токлря Фллшгаа Афанасьевича Кочина.

Приход Кочина обрадовал. Начальник 
участка понял, что токарь зашел неспро
ста. Опытный рационализатор, человек 
пытливой, смелой мысли, Кочин был ав
тором ряда ценных рационализаторских 
предложений. Это он, подобрав более пра
вильные режимы резания, изменив гео
метрию резца, в три раза повысил произ
водительность труда. Он уже завершает 
выполнение двух пятилетних заданий.

—  Я, кажется, нашел решение вопроса.
—  Крышки? —  быстро спросил на

чальник участка.
—  Да...
Кочин рассказал о своем предложении. 

Чтобы сократить время, расходуемое на 
установку детали, требуются упорные 
штыри. Их нужно закрепить одними 
концами в трехкулачковом патроне, дру
гие концы будут служить упором для де
тали,

—  Ну, а вибрация детали?
—  I  это можно устранить. На концах 

штырей нужно сделать ко.тпачкп на резь
бе. Вращая пх от закрепленных контргаек, 
упоры можно приб.тижать вплотную к де
тали. Это будет жесткое крепление.

—  Добро, добро! Самое главное есть,—  
радостно сказал Ефим Давыдович.

И вот все готово к испытаниям. Кочин 
нажимает кнопку щ ’ска, станок начинает

работать. Несколько минут —  и получе
на первая деталь, за ней вторая, 
третья...

—  Теперь дело за БРПЗом, за преми
ей, —  шутят рабочие, а некоторые по
здравляют с победой.

—  Подождите, товарищи! Рано по
здравлять. Выдержат ли штыри?

Вскоре случилось то, чего боялся Ко
чин; сломался один из штырей.

—  Не огорчайся, Филипп, —  успокаи. 
вали его товарищи.

Каждый па участке старался помочь 
Кочину. Несколько слесарей-инетрумеж- 
тальщиков собрались у станка, чтобы об
судить создавшееся положение. Выход на
шел Анатолий Рязанов.

—  Штырь нужно немного сместить,—  
предложил он.

—  Правильно! —  быстро сообразил Ко- 
чин. —  Сходи к технологу и сделай рас
чет, насколько нужно переместить 
пгш1льку, чтобы пол0(мок больше не было.

К концу смены Анатолий Рязанов 
угорепил штырь в планшайбе па несколь. 
ко сантиметров правей прежнего. И этого 
оказалось достаточным. В первую же 
смену работы Кочин сиял 70 крышек к 
колонковым электробурам.

—  Неплохо, —  подумал он. —  Если 
раньше на одну деталь я тратил 16 ми
нут, то теперь —  около 7.

Так было внедрено в жизнь еще одно из 
рационализаторских предложений Кочина.

Включившись в социа.1 истическое со
ревнование за достойную встречу XX 
съезда партии, Филипп Кочин ежедневно 
выполняет по две нормы. Передовой то
карь делится своим опытом с рабочими 
цеха. Он руководит школой передовых ме
тодов труда. Благодаря этому многие ра
бочие, в прошлом отстававшие, стали пе
редовиками производства.

М. МАСЛЕННИКОВ.
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Первые занятия в с е т и  
партийного просвещения

3 (жтяб{>я ва заводе «Сибэлектроуотор» 
вачался учеблый год в сети партийного 
просвещения. Слушатели кружтсов все 
явились на занятия. Первые занятия бы
ли посвящены решениям июльского Пле- 
вума ЦК КПСС.

Интересно прошло занятие в кружке, 
юторым руководят пропагандист тов. Ле
бедев. Рассказывая о путях технического 
прогресса, тоз. Лебедев приводи примеры 
о том, как коллектив завода борется за 
технический прогресс. Слушатели задали 
асного вопросов пропагандисту. Коммуни. 
сты и беспартийный актив приступили к 
глубокому самостоятельному изучению ре
шений июльского Плену.ма ЦК КПСС.

Лекция для самостоятельно- 
изучающих марксистско- 

ленинскую теорию
6 октября в библиотеке Томского горко

ма КПСС прочитаны лекции для коммуни
стов. занимающихся самообразованием.

Для самостоятельно изучающих полит- 
8К0Н0МВЮ капитализма старший препода
ватель кафедры политэкономии универси
тета тов. Сергеев прочитал лекцию на те
му: «Предмет политической экономии».

Для самостоятельно изучающих полит
экономию социализма старший преподава
тель кафедры политэкономии медицинско
го института тов. Гренбэк прочитал лек
цию на тему; «Основные закономсрносгп 
переходного периода от капитализма в 
социализму».

7 октября секретарь Томского горкома 
КПСС тов. Лапин прочитал лекцию на те
му: «Постанов.1 ение июльского Пленума 
ЦК КПСС —  развернутая программа мощ
ного подъема социалистической промыш
ленности».

Семинар руководителей 
агитколлективов

б октября Вокзальный райком КПСС 
совместно с Томским горкомом КПСС 
п р о ^  однодн€в(ный семинар заведующих 
агитколлективами промышленных нред- 
приягий района на заводе «Томвабель». 
Пнженерно-чехнггческие работники завода 
познакомили участников селшнара с 
процессом производства, с новой техни
кой, работой бюгро по рационалязации и 
изобретательству. Заведующие агигкол- 
лектявами повнакомилпсь с наглядной 
агитацией, работой красных уголков в 
цехах, присутствовали на беседах во вре
мя обедшного перерыва у агитаторов 
тт. Пванпиюовой п Гурьянова.

С до^тадом о пропаганде и раелростра- 
ненли передовых методов труда выступил 
директор завода тов. Сурков. Пн расска
зал об организации технической учебы на 
заводе, о проведений тсхннчмкпх советов, 
конференций, о передовых методах рабо
ты лучших производственник-ов завода.

Участники семинара обменялись мне-» 
пнями, высказали 1п>итичесвие замечания 
Б адрес администрации и парторганиза
ции завода «Томкабель».

„Блокнот агитатора" 
№ 18

Вышел в свет «Блокнот агитатора» 
18, издаваемый отделом прспагг^нды и 

агитации обкома КПСС.
В разделе «Материалы для бесед» опуб

ликована статья М. Юрьева «Велп.к,;й 
праздник, китайского народа (к шестой 
годовщине Китайской Народной Республи- 
ки Ь - Автор рассказывает о достижениях 
великого китайского народа в строитель
стве социализма.

Напечатаны статьи А. Белова «Шире 
развернуть социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение плана лесозаго
товок» и Е. Тюд<'лековой «В борьбе за 
высокую продуктивность и доходность от 
свиноводства» (из опыта работы евппо- 
водческой фермы колхоза имени Шверни
ка, Кожевниковского района).

В «Блокноте» помещена консультация 
П. Стятюгина «О личном страховании 
жизни» и другие материалы.

ОШИБКИ ПОВТОРЯЮТСЯ
1. в  ОБСТАНОВКЕ 

НЕОРГАНИЗОВАННОСТИ

Когда секретаря партбюро подшЕшши)- 
вого завода то®. Нефедова спросили, какая 
работа проведена в лартофганнзации по 
подготовке к началу занятий в сети пар
тийного просвещения, он, немного поду
мав, ответил:

—  Каж будто сделали все, чтобы заня- 
тпя шли орташгэованно: на заседанпи 
партбюро утвердили сеть партийного про
свещения и npoaaramiHiCTOB, провели сове, 
щания секретарей цеховых партийных 
органазаций, собрания сл^тпателей круж
ков, определили место и дня занятий, по
добрали жгератур|у в помощь пропаганди
стам.

Однако начавшиеся вскоре занятия 
внесли серьезные поправки к словам сек
ретаря партбюро. Итоги первого дня рабо
ты сети партийного н  комсомольского про
свещения оказались неутепгительными. На 
занятиях отсутствовало более трети слу
шателей. В некоторых кружках занятия 
не состоялись. В кружке текущей по.тн- 
тики, которым руководит тов. Гройсман, 
числится 18 слушателей. На занятия яви
лись всего лишь 2 человека. Первое заня
тие в кружке сорвалось. Не состоялись 
занятия и в комсомольской политшколе. 
Здесь из 10 слушателей на ванятня при
шел только один.

Неорганизованно начали учебный год и 
другие кружки. В кружках по изучению 
истории партии основного и повышенного 
тана, занимавшихся в одной аудитории, к 
началу занятий явились всего 10 
человек. 12 человек опоздали. На про
тяжении 20 минут тянулись опоз
давшие, отвлекая от занятий своих това
рищей и пропаган.шста. Перед концом за
нятий, когда была проведена отметка пра- 
сутств^'ющих Б списке посещаемости, вы
яснилось, что почти половина слушателей 
кружка основного типа на занятиях от
сутствует.

—  Опять так же, koiK и в прошлом го
ду,... —  заметил по этому поводу один из 
слушателей.

Перечисление подобных фактов можно 
было бы продолжить. Но и те, которые 
приведены, достаточно убедительно свиде
тельствуют о том, что партийное бюро не 
сделало должных выводов из уроков про
шлого учебного года, проявило самоуспо
коенность. не лрипяло достаточных мер, 
чтобы начать занятия в сети партийного 
просвещения организованно, при высокой 
посещаемости слушателей. Бюро не потре
бовало со всей настойчивостью, чтобы в:е 
пропагандисты заранее встретились со 
слушателями, побеседовали с каждым из 
Н1ГХ, ВЫЯСНИ.ТЯ. какие причины могут по
мешать тому и.ти иному члену кружка 
быть на занятиях, сообщили слушателям 
о месте и времени занятий. В реэ^'льтате 
некоторые пропагандисты недооценили 
этой подгутовите.тьной работы и не про
вели ее. И не удивительно, что шенно у 
ЭТ1ГХ пропагандистов первые занятия или 
сорвались, или прошли прп незначитель
ном количестве сл^тиате-тей.

2. НА НИЗКОМ ИДЕЙНОМ
И МЕТОДИЧЕСКОМ УРОВНЕ

Чтобы хорошо и интересно провести за
нятия по шученшо решений июльского 
Плеяу’ма ЦК КПСС, от прапагандиста тре
буется тщательная и вдумчивая подготов
ка. Долг пропагандиста —  разъяснить ог
ромное асторичесвое значение решенлй 
Пленума ЦК ВНОС, помочь кочмунпстам 
глубоко изучить их содержание и на ос
нове этого уяснить те конкретные задачи.

которые стоят в свете этих решений пе
ред тем пли иным коллективом. Пропаган. 
диет обязан так организовать изучение 
решений Пленума ЦК КПСС, чтобы заня
тия помогали слушателям активно бороть- 

за претворение решении партии в 
жи(3нь. Этого можно добиться лишь при 
условии, если пропагандист будет умело 
увязывать изучаемый материал с жизнью 
своего предприятия, учебного зггведения, 
учреждения.

Первые занятия в сети партийного про
свещения на подшипниковом заводе пока
зали. что не все пропагандисты учитыва
ют это в своей работе. Отдельные руково- 
дите.ти кружков плохо подготовились к 
занятиям, (Поверхностно и неинтересно из
ложили из^'чаемый материал слушателям. 
Примером может служить занятие, прове
денное пропагандистом тов. Зайцевым по 
теме: «Неуклонный технический про
гресс —  условие неогрерывного роста со- 
циадистичосБОЙ промышленности».

Тема занятия позволяла пропагандпету 
привлечь обширный и интересный мате
риал пз жнзшт колл(тетива завода, сосре
доточить ваипмание слушателей на зада
чах, вытекающих ив решения Пленума 
ЦК КПСС, подчеркнуть недостатки, емэю- 
щиеся на заводе в деле внедрения новой 
техники, в совершенствовании техноаопги 
Е оборудования, в пспольэсгвашш машин и 
механизмов. Этих воз1можностей пропаган
дист не использовал. Он по существу ни
чего не сказал о то.ч, как коллектив заво
да борется за технический прогресс, что 
мешает ему добиваться дальнейших успе
хов в этом деле, ни словом не o6Mo,TBnacH 
о заводешх рационализаторах и изобрета
телях, о ооетояши работы по внедрению 
рационализаторских преаложенпй в произ
водство.

Сухим и бесстрастным языком расска
зывал пропагаядист слушателям о реше
ниях июльского Пленума, очень бегло, по
верхностно, а порой и неточно излагал их 
содержание. При этом ряд важных вопро
сов был упущен. Так, например, при 
разъяснеН'Ш итогов работы промышленно
сти за годы, прошедшие после XIX съез.та 
партии, пропагандист мог бы убедительно 
показать коренные преимущества социали
стического строя перед капиталистиче- 
скп.ч, сравнив темпы развития промыш
ленности СССР и капиталистических 
стран. Яркие данные на этот счет содер
жатся в докладе Н. А. Булганина. Тов. 
Зайцев не затронул на занятиях этого во
проса.

Следовало ожидать, что особое витг^га- 
иие пропагандист уделит разъяснению ге
неральной линии нашей па.ртни, Нчтправ- 
ленной на преимущественное развитие тя 
желой индустршг, как основы всего на
родного хозяйства, несокрушимой обороно
способности нашей Родины, -неточника 
благосостояния советского народа, что он 
подвергнет критике чуждые марксизму- 
ленинизму взгляды некоторых пропаган
дистов в вопросе о темпах развития тя
желой и легкой пром1 1̂Шленности. Однако 
этого на занятии также не Гыло сделано.

На «разъяснение» всех трех послеито- 
щпх вопросов плана занятия простагандист 
затратпл не более 10— 12 минут. Ни на 
одном положении он нс -остановился болэе 
пли менее подробна, ни одну мысль долж
ным образом не развил. Рассказывая, на
пример. о опецпалпзации и кошерпрова- 
нии в промышленности, тов. Зайцев свел 
все дело только к упоминанию о том, что 
не с*тедует производить агпасные части к 
тракторам, автомобилям и сельсжохозяйст- 
вен'ным машинам на неспециализирован

ных заводах. Как и следовало щ>е(1по-7а- 
гать, пропагандисту «не хватило материа
ла» на два часа занятий. Прозанимавшись 
•45 минут, он отпухтЕЛ слушателей. Такой 
«скоростной метод» прохождения материа
ла заслуживает самого серьезного осужде
ния, ибо это может лишь ослабить инте
рес коммунистов к занятиям. Ведь не слу
чайно после рассказа пропагандисту не 
было задано ви одного вопроса. Значит, 
рассказ не удометвюрил слушателей, не 
увлек их, не заставил задуматься над 
изучаемыми вопросами. Ноудовлетворзн- 
ным остался п сам пропагандист. После 
окончания занятий он заметил: «Первый 
блЕн —  комом». С этим нельзя не согла
ситься.

3 . ПАРТИЙНОЕ БЮРО 
И ПРОПАГАНДИСТЫ

В том, что занятие в кружке тов. Зай
цева прошло на низком идейном и мето
дическом уровне, повинен прежде всего 
сам пропагандист. Он плохо подготовился 
к занятию, не и з у ^ л  дополнительную ли
тературу, не продумал, как лу’чше, доход
чивее, интереснее изложить тот или иной 
вопрос слушателям. Но не меньше в этом 
повинны партийное бюро и заведующая 
заводской партийной библи^отекой тов. Шу
стер.

Тов. Зайцев —  молодей тгропагаидист. 
Он не имеет достаточного опыта пропаган. 
дистской работы. У него нС'Иэбежво долж
ны были встретиться трудности при под
готовке Б занятиям, тем более, что ему не 
удалось побывать на городском семинаре 
пропагандистов. Партийное бюро и пар
тийная библиотека обязаны были оказать 
молодому пропагандисту всестороннюю по
мощь, проконтролировать, как он подго
товился к занятиям. Почеогу бы, например, 
опытному пропагандистскому работнику 
тов. Шустер не помочь т. Зайцеву соста
вить подробный план занятия? Но тов. 
Шустер дала лишь несколько О'бщих сове
тов. которых пропагандисту оказалось яв
но недостаточно, чтобы провести занятия 
на должном уровне.

Работа с лропагандистайП1, совершен
ствование их пропагандистского мастерст
ва является важнейшей обязанностью пар- 
тайного бюро и партийной биб.тиотеки. 
Однако в заводской парторганизации эта 
работа недооценивается.

На заводе в этом учебном году создано 
9 кружков и одна по.титшкола. Таким об- 
1>азое[, в парторгадшэации имеется боль
шая группа пропагандистов —  10 чело
век. Вполне можно организовать непосред. 
ственно на заводе обмен опытом работы 
пропагандистов, обсуждение конспектов 
или подробных планов занятий. На
пример, перед началом учебного го.да 
полезно было бы обсудить на сове
щании конспект или подробный план за
нятий по первой теме. Это оказало бы 
большую помощь пропагандистам, особен 
но молодым, не имеющим достаточного 
опыта пропагандистской работы. Но парт
бюро я  библиотека этого пока что не сде
лали.

—  Некогда было заниматься методиче
ской работой,— говорит заведующая пар
тийной библиотекой тов. Шустер.

Главное в руководстве партийным про
свещением —  забота об идейном уровне 
занятий, о повышении их качества. Нуж
но повсецневно рз'ководить пропагандиста, 
ми, оказывать им помощь, терпеливо ра
ботать над расширением и уг.тубленяем 
их теоретических знаний, над совершенст
вованием пропагандистского >тастер:гва.

И. МИЗГИРЕВ.

б октября состоялось областное сове
щание работников партийных, советских, 
сельскохозяйственных и заготовительных 
организаций, руководителей колхосов и 
предприятий мясной промышленности. 
Участники совещания обсудили доклад 
председателя облисполкома тов. Василье- 

«0 мерах по увеличению производства
сдаче государству мяса л  об улучше1нии 

приемки я  переработки скота на цред- 
дриятиях мясной пронышлейности».

—  На исходе 1955 год, —  сказал док- 
ладчик. —  Сейчас мы уже можем подве
сти предварительные итоги вьгаолления 
постановления янва'рского Пленутна Цент
рального Комитета КПСС «О мерах по 
уве.тичению производства продуктов жи
вотноводства».

Воодушевленные историческими реше
ниями Центрального Комитета КПСС я Со
ветского. правительст®а по дальнейшему 
крутому по.дъему всех отрас-лей сельского 
хозяйства, колхозники, работники МТС 
нашей области в 1955 году более органи
зованно и в сжатые сроки, на высоком 
агротехюгческо1м уровне провели весенний 
сев, вырастили хороший урожай. Кол
хозы области досрочно —  16 сентября 
—  вьшолнилп план хлебозаготовок и 
взяли обязательство сдать государству 
сверх плана один мылион пудов хлеба. 
Первого октября колхозы завершили вы
полнение плана сдачи шерсти государст

во СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Так готовить и проводить собрания нельзя"
OiKiperapb Вастпганского райкома КПСС 

тов. Девятов сообщил (редакции, что фак
ты, указанные в корреспонденции, опуб. 
ликованной в № 161 газеты «Красное 
Знамя» под заголовком «Так готовить п

проводить собрания нельзя», полностью 
подтвердились.

Корреспонденция обсуждена на бюро 
райкома КПСС. Сек|ретарю партофганиза- 
ции Васюгаяской районной конторы связи

указано на его недопустимое отяошеяие к 
пооготовке и щюэедению партийных со
браний. Намечены меры по у.ту^шению 
работы парторганизации.

на ОПЫТА 
ПРОПАГАНДИСТСКОЙ 

РАБОТЫ

Усилить заготовки мяса
(С  областного совещания работников партийных, совет.ских, 

сельскохозяйственных и заготовительных организаиий, 
руководителей колхозов и предприятий мясной 

промышленности области)

ву.

Начались занятия в сети партийного 
просвещения. Каждый пропагандист, го
товясь к занятиям, анализирует уроки 
прошлого учебного года с тем, чтобы 
учесть и развить все положительное в 
пропагандистской работе и не повторять 
прошлых ошибок.

Я молодой пропагандист, в прошлом 
году мне впервые поручили вести заня
тия в полеткружке. Ц хотя у меня ма,ло 
еще опыта, но хочется рассказать о пер
вых шагах пропагандистской работы.

Вначале я, как начинающий пропаган
дист, встретилась с большими трудностя
ми и, по правде сказать, растерялась. 
В кружке должны заниматься люди с 
примерно одинаковой общеобразователь
ной и политической подготовкой. А 
в томской артели «Прсфинтерн», где мне 
поручили кружок, оказалось совсем не 
так. Из восьми человек только двое окон
чили девять —  десять клчтссов, а осталь
ные 3— 4. Но что делать? Ведь для каж
дого особый кружок не создашь. Секретарь 
парторганизации тов. Белеловский посо
ветовал:

—  А вы узнайте товарищей поолиже, 
поговорите с каждым. Они уже до этого 
ванимались в кружке, имеют некоторый 
опыт и самостоятельной работы.

Из бесед выяснилось, что все слу’шате- 
ли неплохо знают пройденный материал.

Еравда, с первого до последнего дня 
приходилось оказывать индивидуальную 
помощь каждому товарищу. Беседу стара- 
лась строить четко, просто и доходчиво, 
используя наиболее понятные примеры,

сле.тила за тем, чтобы слушатели сразу 
же, не затягивая, выясняли непонятные 
вопросы.

Первые собеседования показа.1 л, что 
слушатели серьезно занимались самостоя
тельно. Более подготовленные оказывали 
помощь товарищам, не имеющим достаточ
ной общеобразовательной подготовки. Тов. 
Карбышев, Цибисов, Элитман вместе с 
другими стали активно выступать, кон
спектировать заданный материал, читать 
дополнительную литературу.

Яостепенчо наши занятия превратились 
в интересные беседы. Высг>'пая, слуша
тели дополняли ДР5Т друга, задавали 
вопросы. В собеседова|Нии всегда участ
вовали все. Иногда беседы переходили 
в горячие диспуты. Например, ожив
ленно обсуждался вопрос о войнах спра
ведливых Б несправедливых, о тактике 
нашей партии в различные периоды и 
другие.

Но такой активности слушателей мне 
не сразу удалось добиться. Сначала и я 
стеснялась своих слушателей, волновалась 
при рассказе. Негладко проходили и со- 
oecMOOjaHHa. иногда я обрывала дополни
тельным вопросом ответ товарища, и он 
терял нить своего рассказа, путался.

Как строились ванятия? Обычно заяя. 
тия начинались с беседы, а затем 30— 40 
минут я рассказывала новый материал. 
На каждое занятие обязательно составляла 
план, тщательно готовилась, читала до
полнительную литературу, обязательно 
прочитывала художественную литературу

по из^"чаемой теме. Чертила различные 
диаграммы, сравнивающие, например, рост 
промышленности и сельского хозяйства в 
нашей стране и капиталистических стра
нах.

Готовясь к занятиям по теме «Комму- 
нистическая партия в период иностранной 
военной интервенции и гражданской вой
ны», я  прочитала соответствующие раз
делы истории дипломатии, законспектиро
вала первоисточники, рекомендованные 
щ»гра.ммой, перечитала отдельные места 
из произведений Никитина «Северная Ав
рора», Фурманова «Чаше®», Фадеева «Раз
гром», Шолохова «Тп.хий Дон» и ряда 
других. Использовала на занятиях карты, 
иллюстрации, вырезки из журналов. Вы
яснилось. что некоторые слушате.ти хоро
шо помнят события 1919— 20 годов. Тов. 
Трубников, например, был участником 
партизанской борьбы с Колчаком в Сиби
ри. Я поручила им готовить по отдельным 
вопросам выступления, используя личные 
воспоминания.

Занятия прошли очень интересно. В 
конце занятий я сделала обобщение по 
пройденной теме. По примеру этого заня
тия я стала больше давать сл^тпателям 
вопросов для самостоятельной подготовки. 
Это помогло активизировать работу круж
ка.

ших людей, добившихся высоких уро
жаев, высокой производительности труда.

Постепенно слушатели тгривыклп увя
зывать изучаемый материал с событиями 
наших дней Так, например, при изучении 
темы «Коммтаистичеекая партия в 
период индустриализации страны» то- 
варящи увязывали изучае.мый материал 
е решениями январского Елен^-ма ЦК 
КПСС. При изучении решений январского 
Пленума ПК КПСС и II сессии Верховно
го Совета (Х)СР сл^тпатели приводили 
цифры и примеры из жизни нашей обла- 
стл л своей артелл, называля имена луч-

• Перед началом занятий часто делали 
краткие политические информации о тех 
событиях, которые прошли в нашей стра
не и за рубежом эа истекшую неделю. 
Иногда я поручала проводить политинфор
мацию более подготовленным слушателям. 
Это дало положительные результаты в 
работе. Все слушатели стали регулярно 
следить за событиями в нашей стране и 
за р>1оеЖ10м.

Новый учебный год начался с 
изучения исторических решений июль
ского Пленума ЦК КПСС. К первому 
занятию я  готовилась тщательно. В 
течение длительного времени подбирала н 
читала литературу, делала вырезки из га
зет и журналов, подобрала факты о раз
витии промышленности в области, в горо
де Томске, в Куйбышевском районе. В 
ж>т>налах «Коммунист» и «Вопросы эко
номики» прочитала ряд статей, где рас
сказывается о путях техЕичеекого про
гресса промышленности. Прочитала также 
статьи инженеров, ра(бочих-рационализа- 
торов в «Правде», «Красном Знамени». 
Гото.вясь в первой беседе по решениям 
июльского Пленума ЦК КПСС, я закон
спектировала труды В. И. Ленина «Оче
редные задачи советской власти», «По
вышение производительности труда», 
«Оргаяизадия соревнования», «Великий 
почин», И. В. Сталина «Об индустриали
зации страны и о правом уклоне в 
ВК11(б)» и другие.

С.т)’шатели кружка с большим подъемом 
приступили в изучению исторических ре
шений июльского Пленума ЦК КПС5С.

За истекший селъскохозяйствеяный год 
надоено молока на 15 тысяч тонн боль
ше, чем D про-шло-м году, яадой молока на 
фуражную корову в среднем по области 
составил более 1.400 кллограммо|В —  на 
400 килограммов больше, чем в прошлом 
nwy. Несколько у.ту^шгилось дело с про
изводством и других цродувтоэ животно
водства.

Однако в области далеко не все воз
можности иг'пользованы для увеличения 
производства продуктов животноводства и 
особенно для производства мяса. По со
стоянию на 1 октября 1955 года годовой 
план заготовок и закупок мяса по обла
сти выполнен лишь на 57,2 процента.

—  Отставание с заготовками мяса,—  
говорит тов. Васильев, —  является след
ствием того, что многие партийные, со
ветские, сельскохозяйствелные и загото
вительные органы по-настоящему не взя- 
.хись за выполнение этой важнейшей го
сударственной задачи. Многие руководи
тели районов, МТС и колхозов до сих 
пор не придают долдоного эначешая нагу
лу, откорму скота, сохранению молодняка, 
допускают большой расход скота на так 
называемые внутрихозяйственные нуж
ды, не создают прочной кормо-вой базы 
для общественно-го ЖЕВотаоводства. Боль
шие потери несут колхозы, которые сда
ют государству скот низкой упитанности.

В нашей области в текущем году име
ются все возможности значительно рань
ше установленного срока выполнить план 
заготовок и закупок продуктов жи. 
вотноводства, но беда в том, что заготови
тельные ортанизащш работают неудовлет
ворительно. PaooTWUKH аппарата )"полно- 
моченного Министерства ааготовок по 
Томской области, Томского мясотреста вы
полняют, главным образом, функции при
емщиков, не являются организаторами за
готовок мяса и  других продуктов живот
новодства. Многие заготОБИтели еще слабо 
связаны с МТС, колхозами, внднвидуаль. 
■нымн х<юяйства.\ш и не ведут системати
ческой организаторской работы, не инте
ресуются, как проходит в колхозах пагул, 
откорм скота.

В октябре— ноябре колхозы и другие 
хозяйства будут сдавать скот в большом 
количестве. Но для того, чтобы беспере
бойно принимать скот и о^рганизоиать 
переработку его на мясо, мясотрест сде
лал еще очень мало.

—  Чтобы успешно выполнить план за
готовок и закупок мяса, —  говорит в за
ключение ТВ. Васильев, —  нужно при
нять все необходимые меры, сохранить 
весь скот, подлежащий сдаче государству, 
доставить его на мясокомбинаты и убой
ные пункты без потерь в весе, добиться 
резкого улучшения работы .мясоперераба
тывающих предприятий.

Наша область имеет возможность в 
1956 году дать государству значительно 
больше мяса, чем предусмотрено планом, 
уве.тичжть производство свиного мяса, до
срочно выполнить задание по производ
ству мяса, устаповленпое постановлением 
январского Пленума ЦК EUCC.

Первым в inpeiHHflx по докладу тов. Ва
сильева вы(ггупил секретарь Бакчарского 
райкома КПСС тов. Монголии. Он расска
зал, каких результатов добились колхозы 
района в борьбе за у.ве.тичеяне производ
ства мяса. Годовой план колхозы выпол- 
'Ш1ЛИ к 14 сентября, а к 1 октября про
дали государству свыше 5 «ы сяч центне
ров. В этом году сдано и продано государ
ству почти в 2,5 раза больше мяса, чем 
за такой же период про-шлого года.

В прошлом го-ду в колхозах было от
кормлено 1.230 саЕНей, а в этом году за 
9 месяцев откороыено л  сдано государству 
1.612 свиней, причем более половины 
из них сальной и по.т^'сальной кондшр1 Й. 
До конца года колхозы (района еще прода
дут государству более 2.000 центнеров 
мяса, в том числе 1.500 центнеров сви
ного.

Но в районе еще далеко не все сделано 
для того, чтобы производство мяса и дру
гих продуктов увел’ичивалось непрерывно. 
Многие правления колхозов допускают 
ра1странжириваш1.е поросят. Не выполне
ны пл.аяы накопления грубых в сочных 
кормов для общественного животновод
ства, плохо гогозятсл помещеашя в зимов
ке скота.

Р. НОВИКОВА, 
пропагандист Куйбышевского райкома 

КПСС*

—  Все эти недостатки мы ясно видим, 
—  гопорит тов. Монго.тан, —  и сейчас 
принимаем все меры в тому, чтобы на
верстать упущенное, хорошо подгсповить. 
ся к зимнему содержанию скота с тем, 
чтобы и 1956 году значительно больше 
сдать государству мяса, молока а  других 
продуктов животноводства.

Слово предоставляется председателю 
колхоза пиени Свердлова, Ко^ташевежого

района, тов. Волобой. Он выст^шнл с кри
тикой работы пунктов конторы «Затот- 
скот». Колхоз перенынолнил план сдачи 
л закупож мяса, «но может еще сдать око
ло 500 центнеров. Однако этого сделать 
сейчас невозможно из-за плохой рабо
ты приемного пункта. Работииюи пункта 
отказываются принимать скот на месте и 
предлагают перегонять его в г. Колпаше- 
Бо за 72 километра от колхоза. Это при
вело бы К большой потере живого веса 
скота. Из-за безответственного отношения 
работников пункта к приемке скота кол
хоз не может поставить на откорм новую 
партию животных. Откормлешшый и под- 
готовлеяный к сдаче скот еще не сдан.

Докладчик и выступающие в прениях 
резко критиковали за плохую работу 
Томский мясотрест. Председатель Асинов- 
ского райисполкома тов. Савченков за
явил, что работники залчкровительного ап
парата пре-врати-тись в приемщижов, о-пл 
забы.ш о своей главной организаторской 
функции.. Управляющий трестом тов. Ван- 
дышев не бывает в колхозах, не интере
суется, как пасут скот, имеются ли на 
вьшасах водоемы, не занимался вопроса
ми отбора гуртов. А он и другие работни
ки треста обязайы это делать. Но высту
пивший в арониях управаяю1Щ5Й этим 
трестом тов. Вандышев обошел всю эту 
критику, не придал значения ни одному 
едел? иному в его адрес замечанию. Ои да
же не сказал участникам совещания, что 
будет сделано, чтобы улучшить работу 
треста.

На серьезных недостатках работы заго
товительных организаций и, в частности, 
мясотреста остановились председатель 
колхоза «Красный Октябрь», Томского 
района, тов. Шахворостов, председатель 
Колпашевского горисполкома тов. Абу- 
шаев, председатель колхоза «Путь к ком
мунизму», Томского района, тов. Золоту
хин, секретарь Чаинского райкома пар
тии тов. Козлов,

Колхоз «Северное сияние», Бакчарезеого 
района, —  передовое хозяйство области. 
Здесь уопешно развиваются все отрасли 
жизотнофодсгва. Со времени сентябрьско
го Пленрщ ЦК КПСС надой молока уве
личился больше чем в 1.5 раза, производ. 
стБО мяса возросло в два раза, в том 
числе производство свинины в 2,1 раза. 
Увеличение производства молока и мяса 
происходит здесь не только за счет роста 
поголовья общественного скота, но, глав
ным образом, за счет повышбН1ия продук- 
тивноетш животноводства. 0  том, как это 
достигается, поделился опытом председа
тель колхоза то>в. Иволгин.

—  П-овышение продуктив1носта живот
ных, —  говорит он, —  идет у нас по 
двум направлениям: улучшение по1родно- 
сти скота и улучшешие кормовой базы, • 
Путем метизации местного скота прояз- ^  
водителями остфризской породы, подбора 
U отбора лучших экземпляров стадо мо- 
лочного скота значительно улучшено. В 
прошлом году колхоз создал племенное 
ядро костромской породы, которое хорошо 
приживается в наших условиях.

Но главное, что способствует повыше
нию прод5тктивности скота. —  это хоро
шая кормовая база, правильный уход и 
оодергкание скота. В 1955 году на каж
дую фуражную корову было скормлено 
ш) 4 тчйшы силоса, по С центнеров кон
центратов, по 20 центнеров грубых ко-р* 
мов. 1^ровы зимовали в типовом дворе.

Особое внимание мы уделяем скороспе
лому животнож)дству. При хорошем кор
млении и содержании jiBUHefi эта отрасль 
животноводства приносит большие дохо
ды. Нынче мы рассчитываем получить от 
свиноводческой фермы ие меиее чем пол- 
мйххиона рублей дохода. Мы ставим зада
чу H(?n0vTb30BaTb для откорма свиней зер
новые отходы, картофель. В нынешнем 
году мы впервые в порядке опыта вместе 
с другими культурами засилосовали на 
корм скоту к а р т о ^ ь  и думаем, что опыт 
себя оправдает.

В колхозе югеются м е  условия для 
того, чтобы досрочно выполнить задание, 
установлеиное январским Пленумом ЦК 
КПСС по производству продуктов Ж .ИВОТ- 
новодства. Колхозники решили достигнуть 
уровня i9 6 0  года по производству моло
ка и мяса в 1956 году. ^

Такую же задачу поставили перед собой 7  
колхозники сельхозартели «Искра», Кри- 
вошеинского района. Об этом заявил в 
своем выступлении председатель колхоза 
тов. Мельников.

Затем выстушл уполномоченпый Ми
нистерства заготовок по Томской области 
тов. Большаков. Он остановился на воп
росе качества сдаваемого скота. Нередки 
случаи, когда колхозы допускают боль
шей перерасход скота, сдавая его ниже
средней упитанности. По этой прич1гае в 
npouLTOM ГОДУ перерасходовано по области 
18 тысяч голов скота. Директора МТС не 
занимаются контролем за сдачей мясомо
лочной продукции.

На совещании выступили также пред
седатель колхоза имени Жданова, Криво- 
шеинского района, тов. Карпович, глав
ный зоотехник Чаинской МГС тов. Цинга- 
лова, началышк областного у^правления 
сельского хозяйства тов. Сгрпенинов, на
чальник управления по строительству в 
колхозах тов. Несын, заместитель упол
номоченного Мйнист1-рства заготовок по 
РСФСР тов. Нсмыкин.

В заключение выстушил секретарь об
кома КПСС тов. Москвин.

На совещании не бгжто выстуттлений 
директоров МТС. Эго— показатель того, что 
многие руководители маншипо-тракторных 
станций стоят в стороне от важнейше.го 
госуда1>ст8енного де.та, каким является 
развитие животноводст®а и заготовки мя
са, не знают положедия дел в колхоза.’̂
Это —  серьезное упущение в рабо-те ру% 
ководйтелей МТС.

Участники со'вещания единодушно прп- 
ляли постановление, в котором разработа
ны мероприятия, направленные на увели
чение прадзводства и сдачи мяса государ
ству, улучшение приемки и переработки 
скота на предприятиях мясной промыш- 
Л&Ш10СТИ.
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ГРОМ месте круюй, обрывистый, левый—  
отлогий и песчаный. Здесь работает рыбо
ловецкое звено Михаила Серякова из кол
хоза имеии Маленкова, Каргасокского рай
она.

Железный пятиметровый трос одним 
концом крепится на .правом высоком бере
гу, а вторым —  за самодельный якорь, 
брошенный почти возле самого левого бе
рега. За трос и привязываются стер
ляжьи, особой конструкции, морды на оп- 
ределе1шом расстоянии одна от другой. 
Каждый такой трос у рыбаков принято 
называть якорем или порядком. В поряд
ке устанавливается по 12 —  15 морд. 
Осмотр их производится ежедневно.

На первый взгляд кажется, что ничего 
особенного в промысле стерляди мордами 
нет. Перекинуть через реку трос, приви
вать к нему ловушки и опустить ттуос на 
дно. В действительности это не так про
сто. Нужен большой опыт, который, как л 
во всяком другом деле, дается не сразу, а 
накапливается годами.

Михаил Афанасьевич Сериков 16 лет 
работает на рыбных промыслах. Четвер
тый год добывает стерлядь мордами. Он 
хорошо овладел этим методом лова.

HpaBiubRo выбрать плёс —  это еще не 
все, это даже меньше, чем полдела. Самое 
основное —  уметь морды правильно ис
пользовать. Ловушка перед установкой 
на якорь должна быть обязательно вымо
чена в проточной воде в течение четы
рех —  пяти дней. Если этого не сделать, 
рыба в нее не пойдет до тех пор, пока 
прожплшш не вымокнут и не потемнеют. 
Серяков и рыбаки его звена никогда не 
ремонтируют морды прожилинами, вы- 
строткными из свежей древесины. Впле
тенные BfMecTo сломан|Ныз, новые прожи
лины не должны резко выделяться среди 
остальных. Необходимо, чтобы по цвету 
они были одинаковы со старыми, а для 
втсмх) их предварительно несколько дней 
держат в воде.

Несложный ремонт морд производится 
прямо на реке, во время осмотра ловушек, 
самими рыбаками. Для этой цели в лодке 
всегда имеются запасные прожилины в 
тонкие кедровые корни для перевязки.

Ремонтом сильно поврежденных морд в 
звене занимается специальный человек. 
Это Савелий Никифорович Сунгуров, при
родный рыбак. Каждую отремонтирован
ную' ловушку Савелий Никифорович сразу 
же погружает в воду. Морду нельзя долго 
держать на берегу, она высыхает. Высох
шие прожилины становятся легкими. При 
постановке на якорь течение бросает та
кую ло^тпку из сторо1ны в етО(рону, и ры
ба в нее уже не идет.

Кроме Сунгу,рова, в звене Михаила Се- 
рякова шесть рыбаков. За год они до
бывают только- одной стерляди до 270 
понтнеро©, что намного (щювышает зада
ние.

Когда Серяков только начинал приме
нять морды, улов часто был небольшой, 
Михаил Афанасьевич долго искал причи
ну, советовался со старыми рыбаками, ин
структорами п техниками лова, изучал 
плёс, промысловую обстано-вку, повадку 
рыбы и, наконец, пришел к выводу, что 
ловушки нужно делать длиннее и больше 
в диаметре. Три года назад Каргасокская 
моторпо-рыболовная станция изготовила 
несколько сот морд по эскизу Серякова.

Д ерэ1саш  n ep eevem eo
Включаясь в социалпстическое соревно

вание в честь XX съезда КПСС, коллек
тив Томской пристани обязался выпол
нить в этом году план погрузо-разгрузоч- 
ных работ к 10 октября. Работники при
стани соревнуются с коллективом Новоси
бирской прхгтани и в сентябре держали 
первенство. Коллектив Томской пристани 
завоевал переходящее красное знамя Об
ского речного пароходства.

Высокими темпами идет работа в октяб
ре. План погрузо-разгрузочных работ за 5 
дней октября городским участком приста
ни выполнен на 60 процентов.

На снимке: рыбаки Михаил Афанасьевич и Мария Александровна Серяко- 
вы за осмотром стерляжьих морд.

Фото Н. Стадухина.

Уловистость ловушек возросла в несколь
ко раз. Из отдельных морд при осмотре 
рыбаки стали выбирать до 60 стерляд^'й, 
тогда как в ловушки прежних размеров 
попадалось по одной —  две.

Михаил Афанасьевич неустанно совер
шенствует органи.зацию труда рыбаков. В 
прошлом году за звеном было закреплено 
две лодки, на каждой из них работало по 
три человека. Двое занимались осмотром 
ловушки, третий сидел на веслах.

«Нельзя ли обойтись без рулевого?» —  
не раз думал Серяков. 0каза.юеь, что 
можно. Было решено оставить в лодке по 
два человека. Освободившимся от обязан
ностей рулевых двум рабочим дали третью 
лодку и 150 морд. Если в прошлом году 
звено обслуживало 350 ловушек, то сей
час —  450 при том же количестве лю
дей.

На осмотр ловушек рыбаки выезжают 
рано, как только начнет светать. Так бы
ло и в этот раз, когда мы решили ознако
миться с опытом работы передового рыбо
ловецкого звена.

...Едва брезжит рассвет. Колхозный па
стух еще не выгонял на пастбище скот, 
а звено Михаила Серякова уже выехало 
на промысел. На первой лодке Михаил 
Афанасьевич и его жена Мария Александ
ровна, на второй —  молодой рыбак Вик
тор Тюделеков и рыбачка Елена Афанась
евна Сергеева. В третьей лодке размести
лись однофамильцы Константин Василье
вич и Таисья Семеновна Писаревы.

Мы в лодке звеньевого. Подрулив к бе
регу, он командует;

—  Закидывай трос.
Мария Александровна приподнимает и» 

воды трос, переносит его через нос лодки 
и кладет на ролик блока, установленного 
па правом борту. 8атем начинает тянуть 
трос. Лодка покачивается и медленно при
ближается к середине реки, где глубина 
достигает 15 метров.

...Тихо в это час на реке. В спокойную 
гладь воды М'ожно смотреться, как в зер
кало. Но так бывает не всегда. Чуть по
дует ветер, и забушует Обь. Иногда неде
лями свирепствует река. Никто из дерев
ни не рискнет в это время перебраться на 
другой берег. А рыбаки каждое утро в

НОВАЯ ТЕХНИКА
^Цехи томской промысловой арт<'Лп 

«Кожмех» оснащаются новой техникой. 
Устанавливается маши1на по обработке 
кож, которая заменит труд восьми рабо
чих. Пущена в эксп.тоатащгго новая ма
шина по выработке дубителей из корья. 
Устанавливается машина для мойки шер
сти.

Оснащение цехов новой техникой по
зволит поднять производительность тру
да. Коллектив артели взял обязательство 
годовой план вьшолнить к 38-й годовщине 
Ве.тикого Октября и до конца года дать 
сверх плана продукции на 800 тысяч 
рублей.

НАВИГАЦИОННЫЙ ПЛАН 
ВЫПОЛНЕН

Ез Каргаска пароход «Лейтенант Здо- 
ровцев» направился на плотбпще Усть- 
Васюган, где была взята на буксир баржа 
№ 852. На ней было 1.646 тонн кругля
ка. Забуксировав баржу, пароход дошел 
до Усть-Парабели и взял второй лесовоз 
Л- 843.

Пароход шел со скоростью семи кило
метров в час против течения. Кочегары 
держали пар на-марке, безукоризненно ра
ботала машина. В Могочино были взяты 
на буксир еще два лихтера с пиломате
риалами. Капитан поставил их на подвес
ку. Воз теперь составлял более четырех 
тысяч тонн. Прежнюю скорость с таким 
возом сохранить было невозможно, судно 
пошло со скоростью 4 километра в час. 
Однако за Усть-Чулымом, где река была 
спокойней, стоявший на вахте второй 
штурман Янковский подал в машинное от
деление команду: «Прибавить ход». Через 
несколько минут он снова дал команду; 
«Еще прибавить ход». Судно пошло со 
скоростью 6 километров в час вместо
3,5 километра по нормативам. Используя 
тиховоды. дош.ти до Былино. Но Былин-, 
скую протоку караван прошел с большим 
трудом. Быстрое течение сносило караван. 

^ » Для перехода шестикил-ометровой протоки 
^  потре^валось три с половиной часа.

Когда река стала шпре, вахтенный на
чальник начал придерживать судно бли
же к пескам, выискивая тиховоды. чтобы 
наверстать упущенное. Снова была дана 
скорость 5 —  6 километров в час. При 
переходе стрежи рулевой и штурман ве
ли судно не напрямик от песков к пес- 
ыи, а доходили до яра и только тогда

пересевали фарватер. Этим предотвращали 
аварии. Талую же предосторожность со
блюдали судоводители, особенно штур
вальные тт. Киндяков, Плотников и ка
питан Буреев при проходе мимо косы. 
Они выводили кшраван не сразу на фар
ватер с тем, чтобы обогнуть песчаную ко
су, а постепенно. Особую осторожность 
судоводители проявляли в ночное в р ’мя. 
Они ориентировались не только по баксь 
нам, но и по естественным приметам.

Благодаря отличному знанию методов и 
правил судовождения рулевыми и штур
манами, отличной и слаженной работе 
всех членов экипажа парохода «Лейтенант 
Здоровцев» доставил караван с лесом в 
ЧеремошникБ на 12 часов раньше срока.

Экипаж парохода «Лейтенант Здоров
цев» выполнил сентябрьский план по ле- 
соперевозкам на 149,3 процента. Им зна
чительно перекрыт навигационный план 
по вождению лесовозных барж методом 
толкания.

Высокие показатели достигнуты в 
результате широко развернутого социали- 
стич-еского соревнования между вахтами и 
членами команды.

В первой декаде прошлого месяца капи
тан тов. Буреев собрал кол.мктив, разго
вор был о том, какие меры нужно при
нять, чтобы успешно вылолпить месяч
ное вадапле. Матросы, кочегары, рулевые 
высказали много предложений. Они гово. 
рили, что нужно сделать для постоянного 
поддержания пара на марке, как быстрее 
производить учалку воэа.

установленный час выезжают на промы
сел в каждый раз возвращаются с бога
тым уловом.

Из воды показались темные прожили
ны. Мария Александровна отвязывает ло
вушку и помогает звеньевому поднять ее 
в лодку. Пока он выбирает рыбу и отно
сит морду на кор\гу, Мария 41тександ]ро'В1на 
успевает подвести лодку к следующей ло
вушке и отвязать ее. Если есть стерлядь 
в ловушке, то там, где она привязана, на 
тросе делается метка. А если рыбы не 
оказывается, то метку Мария Александ
ровна не наносит, и вторично в этом ме
сте морда уже не устанавливается.

Одна за другой поднимаются в лодку 
.тов^шки. Проведана пягая, седьмая, де
сятая. Под двумя широкими досками, что 
лежат вдоль лодки, бьется полсотни 
стерлядей.

Наконец, осмотрена последаяя ловушка. 
Теперь можно начинать их установку. 
.Морда, которая была поднята из воды по
следней, ставится первой, на свое преж
нее место. Перед установкой рыбаки тща
тельно осматривают каждую ловушку, 
очищают ее от мусора, травы, поврежден
ные прожилины заменяют новыми.

Поздно вечером выловленную за день 
стерлядь доставили на цлаипм>^'т, который 
стоял на соседнем стрежевом песке. Удов 
составил более трехсот килотрамагов.

V

Включаясь в социалистическое соревно
вание в честь предстоящего О  съезда 
КПСС, рыбаки звена Михаила Серякова ре
шили выловить за год не менее 300 цент
неров рыбы и завершить годовое задание 
к 5 декабря. Это обязательство настойчи
во выполняется.

По методу Серякова работают многие 
рыбаки района. Успешно ведут лов стер
ляди мордами звено тов. Щетинина из ар
тели имени Свердлова, звено тов. Пндаева 
из артели имени Куйбышева, рыбаки ар
тели имени Кутузова. Перенимают опыт 
Михаила Серякова и рыбаки других райо
нов области. Летом на Кашинский плёс 
приезжали рыбаки из колхозов и бригад 
гослова Александровского и Колпашевско- 
го районов.

Н. СТАДУХИН.

Высот ле п о п а зп т ел и
Коллектив артели «Красная сопка». 

Томского района, в августе включился в 
предсъездовское социалистическое соревно
вание. Рабочие и работницы артели реши
ли выполнить годовой план по выпуску 
валовой продукции к 38-ы годовщине Ве
ликого Октября.

Обязательство коллектив предприятия 
подкрепляет делами. Сентябрьский план 
артель выполнила более чем на 200 про
центов, выдав на 195 тысяч рублей ва
ловой продукции сверх задания.

Встреча избирателей 
с депутатом

В клубе Колпапгевсквою рыбоко-всервне- 
го завода состоялась встреча избирателей 
с депутатом Томского областного Совета 
депутатов трудящихся директором Том
ского государственного рыбного треста 
тов. Фоминым.

Избиратели —  рабочие, инженерно-тех
нические работники и служащие завода 
проявили живейший интерес к тому, как 
выполняются их наказы, вносившиеся в 
дни выборов в местные Советы депутатов 
трудящихся. Депутату было задано много 
вопросов, касающихся дальнейшего разви
тия рыбной промышленности области в 
связи с решениями июльского Пленума 
ЦК КПСС. Избиратели интересовались так
же ходом жилищного, коммунального и 
культурного строительства в г. Колпаше- 
во и благоустройством поселка Матьяига. 
Депутат тов. Фомин дал подробные ответы 
на «шросы избирателей.

Первое, на что бш о обращено внима
ние, —  это на экономию времени при 
ущалке воза. Решили так. Матросы внача
ле натягивают на кнехты барж упорный 
трос, затес4 с П’Осющью баржевых команд 
укрепляют правую возжевую. Вторую воз- 
жевую подтягивают и завре.пляют сами, а 
баржевые команды тем временем подго- 
тав.твают к отдаче чалки. Таким образом, 
на >"чалку воза стали затрачивать не бо
лев 30 минут, тогда как на других паро
ходах это не У'Спевают сделать и за пол
тора чага.

Большую работу проделала машинная 
команда, возглавляемая опытным механи
ком тов. Тензиным. Она обеопе?чйла беспе
ребойную работу машины. Профилактиче
ский ремонт производился на ходу или 
па коротких стоянках. Судно третий год 
экрплоатир(уется бурлаковскнм методом. 
При последней стоянке в Каргаске был 
отр&пщирован гребной вал. Это сделало 
но инициативе первого помощника меха
ника тов. Титова и второго помощника 
механика тов. Рубцова. Им помогали мас
ленщик тов. Нелюбш и кочегар тов. Тра- 
цук. На подъемку вала потрачено два с. 
поло»в>иной часа, на заводе же на эту ра
бота отводится 8— 10 часов.

Члены малшшой команды во в!рсмя 
стоянок ни одной минуты не сидят без 
дела. Как только судно прнчалпвает, Тен- 
зин идет к капитану и спрашивает, про
должительна ли будет стоянка. Затем, в 
осогветствии с этим, намечает ремонтные 
работы.

НастойЧ'ИБО борется машинная команда 
за экономию топлива. В августе был до
пущен пережог. По этому поводу провели 
собрание. Члены экипажа резко критико
вали виновных. Кочегары стали при по
мощи стационарного банника чаще банить 
водогрейные трубы, тщательнее чистить 
топки, лучше смачивать уголь, особенно

Новые станки
На днях облдгромсовет получлл из Гер

манской Демократической Республика 
шлифовальный, ножеточильный и много- 
пильные станки для деревообрабатываю
щих промысловых артелей.

Станки будут установлены в промарте
ли «Краснодеревец».

Передовой шофер
Шофер Томской областной автошколы 

тов. Чернышев работал на полях ко.тхоза 
«Путь к социализму», Пышкино-Троицко- 
го района. С первых дней уборки урожая 
он показал себя честным, добросовестным 
тружеником.
. По 16— 18 часов в сутки тов. Черога- 
шев не выходил из кабины, возил зерно 
е колхозного тока на пункт «Загогзерно». 
Дневные нормы он выполнял на 150—  
200 процентов.

Тов. Чернышев вывез на пункт «Загот- 
эетуно» около 2.800 центнеров хлеба, с 
честью вьшолнив взятые на себя обяза
тельства.

Работники ботантгчеокого сада ymraeip- 
ситета приготовили для осенних посадок 
много сажеащев деревьев и кустарнико
вых пород. Особенно большой спрос на 
сажеицы сейчас, в дни недели сдд^.

Ботанический сад реализует 5 тысяч 
кустов смородины, 20 тысяч корней ма
лины, свыше 35 тысяч корней сирени, 
жи.молости и других ку'сгарниковых по
род. Только подшипниковому заводу про
дано более 2 тысяч корней декоратив
ных растений.

Приезжают в ботанический сад и 
представители колхозов. Колхозы Тутан- 
ского, Асиновского, Кожевниковского 
районов, а также сельские школы при. 
обретают саженцы яблонь. Им уже про
дано около 5 тысяч саженцев яблонь 
разных сортов.

На снштке: садовод ботанического са
да Е. И. Бергер отпускает саженцы яб
лонь директору Семеновской семил^тней 
школы Зырянского района Г. С. Лысо
ву.

Фото П. Толмачева.

алжирский, который очепь мгллий, и  если 
его не смоч!ить, он вылетает нейго1>евапнм 
в ТОУ’бу.

Механик тов. Тензин, чтобы сделать со. 
циа.тистическое соревнование за экономию 
топлнза более дей'лиюнным, провел ко-нт- 
рольную тгроверку результатов. Он отме
рил ЮО-лнлогражмовым япщеком положен
ную на вахту норму угля и выдал его 
Трацуку. Б тооткам ообра-тясь все кочега
ры, они с интересом наблюдали за тем, 
как убавляется в ящике уголь, и думали: 
а хватит ли ему этого угля на вахту? 
Трацук работал не торопясь, рассчитывая 
свои действия. Он ловко забрасывал оди
наковыми порциями уголь в топку, равно
мерно размещая его там по всей площади. 
Прогар был хороший, и пар держался все 
время на марке. После вадты взвесили 
остаток в ящике —  экономия 150 кило- 
грамогов.

Затем дали положенную норму ут.тя ко
чегарам Архшову п  Кокша'рову, они сэко- 

всего лишь 35 KH-iorpaMMOiB. Поче
му так тщучилось? Механик тут же под
робно ответил на этот вопрос. Поеднее бы
ла организована передача опыта работы 
TpanyiRa другим кочегарам судна. Резуль
таты сказались. За сентябрь сэкономлено 
по предварительным подсчетам 72 тонны 
условного тотлпва. Сбережено 200 кило
граммов смазочных материалоэ. Отработан, 
ная смазка собирается и снова пускается 
в дело.

За сентябрь парохюд «Лейтенант Здоров, 
пел» сделал 4 рейса, из пих 3 методом 
тол1кания. Перевезено 15.730 тонн леса.

Судно находится на хозрасчете. Достиг
нуто снижение оебестоимости переъооок. 
Стремясь достойно 'встретить XX съезд 
КПСС, экипаж парохода «Лейтенант Здо
ровцев» наращивает темпы, продолжает 
водить эоза методом толкания.

А. ЗЯБРЕВ.

Шестая годовщина образовгния 
Германской Демократичаской Реся|блики

Торжественное заседание в Берлине
БЕР.Т1Ш, 6 октября. (ТАСС). Сегодая в 

Б ериня состояяось жтжествеиное зяседа- 
ние, посвященное шестой годовщине со 
дня образования Германской Демократиче
ской Республики.

В зале Немецкой государстветгной оперы 
собрались члены ЦК СЕПГ, депутаты На
родной палаты и Палаты земель ГДР, дея
тели Национального фронта демократиче
ской Германии, представители демократи
ческих партий и массо'вых организаций, 
передовики производства, лауреаты На
циональной премии, деятели науки, куль
туры и искусства, представители берли:ч- 
ских трудящихся, члены дипломатическо
го' корпуса.

Зал в праздничном убранстве. В глуби
не сцены —■ государственный герб Гер
манской Демократической Республики, под 
ним в обрамлении черно-красно-эолотых 
стягон, красных зиамен и живых цветов 
установлен щит, на котором начертаны 
слова: «Рабоче-крестьянская власть в Гер. 
манской Демократической, Республике яв
ляется основой для новой мирной и демо
кратической Германии».

Собравшиеся горячо приветствуют вид
нейших деятелей Германской Демократиче
ской Республики, а также членов зару
бежных делегаций и гостей ив ЗаладП'ЧЙ 
Германии. Места' в престднуме зашимают 
премьер-министр ГДР 0. Гротеволь, пер
вый секретарь ЦК СЕПГ и заместитель 
премглр-министра В. Ульбрихт, первый 
заместитель председателя Народной пада- 
ты ГДР Г. Матери, за.честители преиьер- 
М'инистра ГДР В. Штоф, Л. Больп, 0. Нуи!- 
ке, П. Шольц, Г. Лох. министры, члены 
Политбюро ЦК СЕПГ К. Ширдсван и 
Ф. Эльснер. первый секретарь Централь
ного праадения КПГ М. Рейман, председа
тель Национального совета Национального 
фронта демократической Германии проф'Л- 
сор Э. Борренс, бы®и1ий германский 
рейхсканцлер д-р И. Вирт, прекедаталь 
ОСИП Г. Варнке, а также руководители и 
члены зарубежных делегаций.

В зале раздаются бурные атглоднеченты 
в честь права1тедьстэенной делегации Со
ветского Союза, возглавляемой членом 
ИреэддЮ'ча и секретарем Центрального 
Ko^fитeтa КПСС М. А. Сусловым.

Собравигиеся тепло приветствуют чрез
вычайного и полн'омочного П'Осла КНР в 
ГДР Цзэн Юн-цюань. преаставляющего 
Китайскую Народную Ресиуб.тику, прави
тельственные делегации стран народной 
демократия, а также представителей брат
ских коммунистических и  рабочих партий 
Франции, Австрии, Финляндии, Швеции, 
Дании и ряда д ати х  европейских стран.

На торжественном заседантга присутст
вовал президент Германской Демократиче
ской Республики Вильгельм Пик.

Торжественное заседание открывает 
первый секретарь ЦК СЕПГ. за.уеетитель 
премьер-министра ГДР В. Ульбрп.хт.

Под бурные аплодисменты он О'бращает- 
ся со словами приветствия к президенту 
Вильгельму Пику, npeMbeip-MUHncrpy 
0. Гротеволю, к главам л чл-ешам зарубеж
ных делегаций и к гостям из Зашатной 
Гер.чании, прибывшим на прааднов-шие 
шестой годовщины образования Герман
ской Демо-кратической Республики.

Затем В. Ульбрихт предоставляет слсво 
npeMbep-MuwHCTpy Германской Демократи
ческой Республики 0. Гротеволю. Поязле- 
няе 0. Гротеволя на трибуне присутству
ющие встречают бурны.чи аплодисментамн,

По окончании регчл 0. Гротеволя пред
седательствующий предоставляет слово для 
приветственной речи главе советской пра
вительственной делегации М. А. Су-слову.

Затем с приветственными речами вы- 
стуиают главы других иностранных деле
гаций, прибывших на празднование ше
стилетия Германской Демократической 
Республики.

В заключение торжествени'ото заседаяия 
присутствовавшие с большим воодушевле
нием приняли приветствие Совету Мини
стров СССР и Центральному Комитету 
КПСС.

По окончатпги заседания состоялся боль
шой праздничный концерт.

К О М М Ю Н И К Е
об обмене ратификационными грамотами Договора 

об отношениях между Союзом Советских 
Социалистических Республик и Германской 

Демократической Республикой
ВЕРДИН, б октября. (ТАСС). Сегодня в 

Берлине в эдаиии М|инистерства иностран
ных дел заместитель председателя Совета 
Министров и Министр иностранных дел 
Германской Демократической Республикл 
д-р Л. Больц и Чрезвычайный и Полно
мочный П-осол Союза ССР Г. М. Пушкин 
произвели обмен ратификаци-окнымн гра
мотами подписанного 20 сентября 19оо 
года в Москве Договора об отношениях 
между Союзом Советских Социалистиче
ских Республик и Германской Демократи
ческой Республикой.

Договор был одобрен Народной палатой 
Германской Демократической Республики 
26 сентября 1955 года и 3 октября 1955 
года утвержден президентом Германской 
Демократической Республики.

Договор был paTH<punirixrBaH 3 октября 
1955 года Президиумом Ве|рховного Сове'га

Союза Советских Социалистических Рес
публик.

При обмене ратификационными грамо
тами ырисутствовалн:

с германской стороны: начальник пра
вительственной канцелярии статс-секре
тарь д-р Ф. Гейер, заместитель министра 
ин<ютранных дел статс-секретарь Г. Ханд- 
ке, члены коллегии Министерства иност
ранных дед М. Бирбах, П. Флорин, посол 
Ф. Гроссе, Р. Гюлнер, посол Э. Куцдермж, 
6. Мейснер, К. Цренцель;

с советской стороны: советники посоль
ства Е. U. Питовранов, С. Т. Аставян, 
заммугитель торгпреда С(ХР в ГДР Ю, CJ. 
Медведков, первые секретари К. Я. Кули
ков, С. М. Сергеев, вторые секретаря 
Г. М. Акопов. Б. П. Хотулев. Б. Т. Бада
нов, атташе Я. А. Котомкия.

Пребывание делегации Верховного 
Совета СССР в Югославии

КРАГУЕВАЦ, 7 октября. (Спец. корр.
ТАСС). 5 октября вечером делегация Вер
ховного Совета (ХСР. воеглавляемая Пред, 
седателем Совета Союза Вериховного Совета 
СССР А. U. Волковым, прибыла в серб
ский город Тополу, известный тем. 'гго 
здесь находился центр вйпыхтп'ваиего в 
1804 году восстания сербского народа 
против турецкого ига. Делегацию вегротя. 
.ти здесь пред-седатель Народной ск.у:1щины 
Сербин II. Стамболич. заместитель предсе
дателя исполнительного веча Сербии В. Ле- 
кович, депутаты республиканской скуп
щины, члены исполнительного веча Сер
бки. П. Стамболич рассказал детг̂ ’татач о 
BOccraiHCHaeHUiH и развитии Сербия в пос
левоенное время. Здесь, в (Сербии, сказал 
Стамболич во время беседы с гостями, бу
дут строиться азотно-т^жоБЫЙ за®од с тел. 
лсэлектростамцией, упоминав1Шиеся в ком
мюнике о недавних экоыом'ических пере
говорах в Москве.

Председатель Народ-нюй сзслчпдины Сер
бии II. Стамболич дал ужин в честь совет, 
ской парламентской делегации. С югослав
ской стороны на уж:ше прясутствоналп 
председатель реопуб.тиканското веча На
родной скупщины Сербин Н. Груловнч, за. 
меститель председателя исполнительного 
веча Сербии В. Лекович, члены исполни
тельного веча Сербии и деатутаты скуп
щины.

Во время ужина председатель Народн^'й 
скупщины Сербии П, Стамболич и руково
дитель советской парламентской делегации 
А. П. Волков обменялись речами.

В своей речи П. Стамболич сказал; до
рогие друзья! Рад приветствовать вас, 
лредсташителей Верховного Совета СССР, в 
нашей страже. Ваш приезд к  нам, в Юго
славию, является выражением хороших 
Зру'жествешых отношений, устаяаБЛП|МЮ. 
психея между нашими народами. На прие

ме у председателя На(род1ной скупщины 
М. Пьяде член делегации Корнейчук ска
зал, что не нужны переводчики, когда 
говорят от всего сердца. К этому я хочу, 
прибавить, что, хегя в развитии друже
ственных отношений между нами пред
стоит сделать многое, глашов уже сдела- 
Ш). Между намы уже установилось дове
рие. 1’азватие этих отношений может и >  
ти только в на1прав.1снии строительства 
социа.1 изма. У нас нет никого, кто в это 
не верит. А раз дело касается победы со
циализма, мы сделаем все, чтобы это дело 
побе1дило. Есть различив в организации, в 
ю тях строительства, но для меня это вто
ростепенное дело. Главное, чтобы между 
нами было доверие. Прошло 4 месяца с 
того времени, как Хрущев и Булганин 
посетилп Югославию. Эго был знамена 
тельный момент. Ц мы уже можем отме
тить значительные результаты. Есть ве
щи, связьгвающие и сближающие наши 
народы, ( ^ о е  главное —  это борьба за 
социализм, которая объединяет нас.

Глава делегации Советского Союза А. II. 
Во.ткс© в своей речи передал привет пра
вительству и народу Сербии от народов 
Советского Союза, (j первых дней пребы
вания нашей делегации в Югосла1Вии мы 
ощущаем на каждом шагу исключительное 
дружественное отношение к нам со сторо
ны югославских товарищей. Я говорю эго 
потому, сказал А. U. Волков, что сейчас 
нет преград для развития дружественных 
связей.

Ужин прошел в исключительно теплой 
обстановке.

После ужина был устроен концерт, в 
кот-ором принял lua'CTiie известный со
ветским зрителям югославский оперный 
певец Мирослав Чангалошч, тепло встре
ченный делегацией Верховного Со^та 
СССР.

Соглашение между Чехословакией и Австрией 
о взаимных поставках электроэнергии

ВЕНА, 7 октября. (ТАСС). По сообще
нию печати, 4 октября в Вене закончи
лись переговоры между представителями 
Чехословакии и представителями акцио
нерного электротехнического общества 
Австрии о сотрудничестве в целях обмена 
электрической энергией между двумя 
странами.

На основании протокола, по.дписаниого 
в результате переговоров, акционерное 
электротехническое общество будет по

ставлять в летние месяцы электроэнергию 
Чехословакии, вырабатываемую австрий
скими гидрозлектростапцпями. В свою 
очередь Чехословакия будет постав.1 ягь 
Австрии в зимние месяцы электроэн-ргию, 
вырабатываемую теплоэ.тектростанциями. 
В протоколе пр^'дусматрпвастся также ока
зание взаимной помощи на случай ава
рий. Как отмечают газеты, переговоры 
протекали в дружсств''нной атмосфере, в 
духе взаимного понимания.
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Ст ат ья Ш ана  Д ю н л о  в газете „Ю м а н и т е ‘
ПАРИЖ. 7 октября. (ТАСС). Г а з т  

€Юмаш1 те» опублнкомла статью секрета
ря Француэскюи коммунистической пар
тии Жака Дюкло о международном поло
ленив и по^штике Франции.

Жак Дюк.10  прйаыаает французскую об- 
щесгвенаи)сть добиваться щюведения 
Францией политики, способствующей 
дальнейшему уменьшению международной 
еапряжевиости.

Он подчеркивает, в частности, что при. 
Еятие предложения о создании в Европе 
системы коллективной безопасности с уча
стием обеих частей Германии соответ- 
ствова.ю бы интересам укрепления мира 
и национальным интересам Франции.

Дюкло указывает далее, что проблема 
разоружения может быть успешно разре
шена. Касаясь в этой связи миролюбивой 
политики Оветското Союза, он натюми- 
яает о конструктивных предложениях, 
внесенных Советским правительством по 
вопросу о разоружении, а также о том, 
что Со^тскии Союз и страны народной

демократии сокращают численность своих 
вооруженных сил. Решение Советского Со
юза возвратить Финляндии территорию 
Порккала-Удд, заявляет Дюкло, представ
ляет для нас тем больший интерес, что̂ , 
мы, французы, видим на нашей родной 
земле многочисленные американские воен. 
ные базы.

Жак Дюкло подвергает критике реше
ние французского правительства ою от
срочке поездки государственных деятелей 
Франции в Москву, указывая, что эта 
поездка могла бы явиться существенным 
вкладом в дело разрешения назревших 
межд\т1 ародных проблем.

Подчеркивая, что дальнейшее осла^!ле. 
яие международной напряженности за
висит, прежде всего, от бдительности и 
активности народных масс, Жак Дюкло в 
заключение призывает усилить борьбу на
рода за мирное разрешение всех спорных 
между'народных вопросов, за успешное 
проведение Женевского совещания мини
стров иностранных дел четырех держав.

Обострение разногласий во французском 
правительстве 

Отставка четырех министров
ПАРИЖ, 6 окт1гб1)Я. (ТАСС). По сообще- 

КИЯМ печати, сегодня утром должно было 
состояться заседание совета министров. 
Одна-ко оно было отложено вследствие обо
стрения разногласий между членами пра
вительства. Канцелярия совета министров 
опубликовала сообщение, в котором гово
рится. что глава правительства Эдгар C\jp, 
вернувшись из Люксембурга, где он вел 
переговоры с канцле|ром Аденауэром, и уз. 
нав о «позиции некоторых министров, 
принадлежащих к rpiiniie социальных рес. 
публиканцев (бывшие деголлевцы. —  
Ред.), немедленно пригласил их и предло
жил им подать заявления об отставке».

Речь яцет о представителях в прави
тельстве правой грутгаы «социальных рес
публиканцев». которые не согласны с по
литикой Эдгара Фора в Северной Африке, 
в частности, в Марокко. В отставку выш
ли иинрютр без портфеля Гастон Палев- 
екпй, министр национальной обороны ге
нерал Кениг, министр по делам бывших 
фронто-впков Раимон Трибуле, статс-сек^ 
ретарь по делам заморских территорий 
Морис Вейру.

Лишь один представитель группы «со
циальных республиканцев» —  министр 
общественных работ, транспорта и туриз

ма генерал Корпильон-Молштьо П01ггвер!хил 
свою солидарность с председателем совета 
министров и остался в правительстве.

Судя по высказываниям политических 
обозревателей, в других группах прави
тельственного большинства также суще
ствуют глубокие разногласия и недоволь
ство политикой правительства. Многие 
настаивают на отставке правительства в 
целом.

В журналистских кругах выражают 
мнение, что обострение разногласий внуг- 
ри правительства и поддерживающих его 
партий вызвано не только серьезным по
ложением в Северной Африке, но также 
различными ТРУДН0СТЯМ1Й и неудачами 
днепгнеполитического характера.

ПАРИЖ. 6 октября. (Т.АСС). Сегодня 
позднее, ранее намеченно-го срока, собра
лось заседание совета министров, на кото
ром не присутствовали министры, вышед
шие в отставку.

По сообщению агентства Франс Пресс, 
совет министров уполномочил главу пра
вительства Эдгара Фора поставить вопрос 
о довер1ии, если в это>г появится необхо
димость, при обсуждении в Национальном 
собрании политики правительства в Ма
рокко.

Назначение генерала Бийота министром 
национальной обороны Франции

ПАРИЖ, 6 октября. (ТАСС). По сообще- 
нию агеитствчт Франс Пресс, министром 
национальной обороны Франции вяесго

ушедшего в отставку геиера-та Пьера Ке
нига ыазаачш генерал Пьер Бийот.

Создание в Греции временного административного 
совета греко-советского общества

АФИНЫ, 6 октября. (ТАСС). Газета 
«Авги» сообщает, что по просьбе членов 
совета по учреждению греко-советского 
^щ ества председатель афинского суда 
первой инстанции назначил членов вре
менного административного совета греко
советского общества. Председателем сове
та утвержден профессор университета 
Константинюс Дионис, вице-председателя-

ми —  пийгГтель Леон Кукулас, врач Пая
ние Андониадис, генеральным секрета
рем— писатель и адвокат Эвтихиос Фикио- 
рис.

В печати указывается, что временный 
ад:1гияистративный совет считает разви
тие греко-советских отношений «нацио
нальной миссией».

К А Н А Д А
В Советский Союз прибыл 

иностранных дел Канады Лестер Пирсон.
Это уже не первое посещение в нынеш

нем году нашей страны канадскими госу
дарственными деятелями. В середине сен
тября закончил поездку по ряду районов 
Советского Дальнего Востока министр рыб
ной промышленности Канады Джеймс 
Синклер, побывавишй до этого в .Москве. 
Недавно в СССР гостил ряд канадских 
)"ченых.

В свою очередь, Капа.ту за последние 
месяцы посетило несколько групп совет
ских людей. На днях из поездки по Канат 
де вернулась советская сел[»скохозяйствен. 
нал делегация. С большим успехом прош
ли в Канаде гастроли группы советских 
артистов.

Оживление о^щелпя между народами 
СССР и Канады —  одно из следствий осу
ществляемой Советским Союзом -политики 
мирного сосуществования госуда-рств с 
раз.1 ичным общественным устройством. В 
условиях известного ослаления напря
женности международных отношении, аа- 
ыетивпшгоея после Женевского совещания 
глав четырех правительств, так-ое осще- 
ние пом-огает народгич лучше узнавать 
друг друга и способствует улучшению от
ношений между странами. Что же Кчасает- 
ся контактов между СССР и Канадой, то 
сходство климатических и некоторых при
родных условий этих стран делает обще
ние между ии.ми весьма полезным для 
развития их экономики и культуры.

Канада, как и Советский Союз, являет
ся в значительной своей части северной 
страной. Территория ее простирается на 
2.000 километрга от севорной границы 
США до бС'регов Северного Ледовитого 
океана и включает многие острова огром
ного арктического архипелага. , По разме
рам территорпч (9.9 мпл.ниона кв. кило
метров) Канада занимает второе место в 
мире, уступая лить  Cob'‘tckomv Союзу. 
Однако численность населения Канады не
значительна —  всего 15 миллионов чело
век. Основная .масса канадского населения 
сконцентрирована в южной части стра
ны —  на территории, расположенной в 
предела.х 500 километров в северу от 
американской границы. Здесь на.ходятся и 
основные промышленные центры -страны. 
Большую часть населения Каналы (ололо 
48 процентов) составляют лгща аитлий-

Закрытие съезда мэров 
столиц мира

ФЛОРЕНПИЯ, 6 шЕтября. (ТАСС). 5 ок- 
тября на заключительном заседании съез
да мэров столиц мира мэр Флоренции ла 
Пщ>а огласил ре1эолдоцию, подготовленпую 
комитетом в составе ла Шгра, Яснова 
(Москва) и Уилкинсона (Лондон).

В резолюции говорится; «Мы, мэры и 
представители мэров столиц 37 стран ми
ра, заседавшие во Флорелфти с 2 по 6 
октября 1955 года, еаинодушно одо-бряем 
следующую резолюцию:

1. Подтверждаем ценность городов, как 
духовного и материального, жизненно 
важного для всего человечества наследия, 
которое прошлые поколения доверили ны
нешним поколениям для того, чтобы оно 
было приут1ножено, но аи в коем случае 
не растрачено, и чтобы оно было переда
но будущим поколениям.

2. Заявляем, что если бы в результате 
войны это священное наследие, созданное 
и накопленное трудом многих поколений, 
было разрушено, то был бы совершен акт, 
направленный против ^гсловеческой циви
лизации и был бы нанесен непоадравадмый 
материальный и моральный ущерб не 
только нынешнему, но также и будущим 
поколениям всего человечества.

3. Поэтому мы призываем деятелей, не
сущих ответственность за судьбу народов, 
отказаться от войны и разрешать спорные 
международные вопросы в духе сотрудни
чества, прибегая лишь в мирным и кон
структивным пе-реговорам.

Кроме того, мы призываем расширять и 
укреплять плодотворные отношения между 
различными странами для еще большего 
раэветия мирных связей в технической, 
экономической, социальной, политической, 
культурной и религиозной областях, доби
ваясь таким образом справедливого, проч
ного, действенного мира между всеми на
родами».

Эта резолюхгия была постзЕВлена на го
лосование и принята единогласно.

Мэр Флоренции ла Пира сообщил, что

резолюция будет иапрамеиа Оргашгзации 
Объединенных Наций, главам прави
тельств государств —  членов ООН, мини
страм иностранных дел четырех дед^ав, 
которые соберутся на совещание в Жеие- 
ве, и мэрам всех столиц мира. Затем уча
стники съезда одобрили предложение пред
седателя исполнительного комитета город
ского народного совета Бухареста С. Бала- 
на —  направить Организации Объединен
ных Наций послание, выражающее стрем
ление К миру участников этого съезда.

«Горячо желая, чтобы во всем мире 
установился прочный и длительный 
мир,— говорится в этом послании, —  мы 
просим Геяералыгу'ю Ассамблею ООН от 
имени миллионов граждан наших столиц 
приложить еще больше усилий, чтобы до
биться как можно скорее положительных 
результатов в области запрещения атом
ного оружия, в проведении подлинного 
разоружения я  в создании системы кол 
лективной беэошасн-ости для всех стран 
ЕврО'Пы и всего мира на основе уважения 
аезависимости и национального суверени
тета всех наро-дов».

Затем все мэры, принявшие участие в 
работах съезда (кроме мэра города Уичито 
(США) де Ворсса, который не присутство
вал на заседании), подписали следующий 
документ, составленный на греческом и 
латинском языках и написанный на пер
гаменте: «Мэры всех столиц, собравшиеся 
во Флоренции в Палаццо Веккьо, в зале 
Чинкуэченто, обещают друг другУ проч
ный мир и искреннюю дрг^жбу».

Представитель муниципального совета 
Лондона Уилкинсон поблагодарил ла Пира 
от имени всех участников за его важную 
и плодотворную инициативу, направлен
ную на достижение мира, и за радушный 
прием, оказанный гостям организациями и 
населением Флоренции.

Сегодня участники съезда в сопровож
дении ла Пира осматривали исторические 
памятники Флоренции и ее окрестностей.

Положение в Греции
АФИНЫ, б октября. (ТАСС). После то

го, как вчера подалп в отставку два за
местителя премьер-министра Еанеллопу. 
лое и Стефанопулос, король поручил 
•фор-мпропать щ)авительство депутату пар
тия «rpeiHecKHft обор» Константину Кара
манлису, министру общественных рабо-т 
и транспорта в правительстве Папагоеа.

1^раманлис заявил журналистам, что 
сформированное им правительство- будет 
опираться на теперешнее большинство 
парламента.

Газета «Атинаики» утверждает, что 
«нсожи.т<гн№ое урегулирование правитель, 
ственного кризиса» (т. е. поручение Ка- 
paMaHwiucy сформировать новое прави
тельство) «объясняется демаршем амери

канского посла Кганона», который якобы 
«рекомендовал немедленно покончить ,с 
правительственным кризисом».

Печать сообщает, что сегодня руководи
тели партий оппозиции проведут совеща
ния, на которых будет определена линяя 
поведения в отношелии правительства 
Караманлиса.

Лидер единой демократической левой 
партии Пассалидис заявил: «Фор-мирояа-
ние правительства Кара.манлпса уч:лож- 
няет и Рбостряет правптел1.ственныи. по
литический и национальный кризис. Скгз- 
даняе правительства Караманлиса проти
воречит всенародному требованию роспу
ска парламента п провсдея1ИЯ всеобщих 
'Парламентских выборов».

Падение курса акций на амстердамской бирже

ГААГА. 6 октября. (ТАСС). Как пере
дает агентство ЛНП. в связи с сообщения
ми о результатах парламентских выборов 
в Индонезии на амстердамской фондовой 
бирже 4 октября наблюдалось резкое паде. 
ние К5Т)са акций крТ|Шных KOMnanuft. За 
одни сушки акции «Ронял Датч-Шелл» 
упали на 17,5 пункта. Ажции крупней

ших голландских концернов «Юнилево-р» 
и «Акку» упали НчД 1G пунктов. Еще рез
че падение куд>са индонезийских акций.

Агентство АНИ указывает, что успех 
национальной партии на выборах в Индо
незии «бы.т неожиданным для здешних 
политических кругов», рассчитывавших, 
что у власти останется партия ыашумл.

Инфляция в Южной Корее
ПХЕНЬЯН, б октябфя. (ТАСС). Цент-]штабы. Е концу сентя-бря -в Южной Корее 

ральное телеграфное агентство Koj)ch, [ наход-ц.-ц с̂ь в обращении 50 мил.шардов 
ссылаясь на сообщения южнокорейских _ .
агентств, передает, что в Юж.ной Коре© | миллиарда хван оольше,
инфляция приобретает иевидантше м ае-' чем полтора месяца назад.

министр' французы и около 5 нроц. —  выходцы 
из славянских стран.

Канада богата полезными ископаемыми. 
Зд-есь имеются месторождения железной 
руды, угля, нефти, цветных металл.;в, 
асбеста. Богаты канадские месторождеаия 
урановой руды —  основного сырья для 
производства атомной энергии.

Значительная часть канадской тефрито- 
рпи покрыта лесами, на базе которых в 
стране создана мощная дергвообрабатыва.- 
ющая и бумажная промышленность.

Реки 1Санады, порожистые и с большой 
скоростью течения, представляют собой 
важный источник гидроэнергии.

Канада формально входит в состав Бри- 
.танской империи, являясь ее доминионом. 
Английский к ^ п а л  играл важную роль 
в развитии страны. Однако в период меж
ду двумя мировыми войнами, а также вю 
время второй мировой войны усилилось 
проникновение в Канаду американек-ого 
капитала, который в значительной мере 
вытеснил английский KanuravT из ряда от
раслей канадской экономики. Соединенные 
Штаты зянимеТЮт  также основное м-^сто в 
канадской внешней торговле: из США Ка
нада получает три четверти всех ввози
мых ею товаров и вывозит в США больше 
половины своего экспорта.

Ка'на.да является одним из развитых в 
промышленном отношении государств. По 
д^ы че нлкеля, титана, платины п асбе
ста Канада занимает первое место среди 
капиталистических стран, второе место —  
по добыче урана, золота и выплавке алю
миния, третье место —  по добыче цинка, 
четвертое —  по добыче свинца п меди. В 
Канаде ежегодно производится, судя по 
данным 1953 года, около 4 миллионов 
тонн стали, добывается до 15 миллионов 
тонн угля и 10 шилионов тонн нефти. В 
1953 году в Канаде было произведено 
около полумиллиона автомашин.

Капада —  одип из важнейших экспор
теров сельскохозяйственной продукции, 
прежде всего пшеницы. Однако в послед
нее время страна испытывает все боль
шие трудности в сбыте своей сельскохо
зяйственной продукции Б результате кон
куренции со стороны США.

По административному устройству Ка
нада является федерацией десяти провин
ций. пользующихся значительной автоно
мией в ряде вопросов внутренней жизни. 

,Фор.мально главой государства считается

английская королева, представителем ко
торой в Канаде является генерал-губерна
тор. Однако фактически генерал-губерна
тор, принимая именем • королевы те или 
иные решения, действует по рекомендации 
ка.надского лгравнтельства или ©го премье;р- 
миннстра.

Законодательная власть в Канаде лрп- 
над.тежит пар.дамепту, состоящему из па
латы общин, избираемой населением, и 
сената, члены которого назначаются по
жизненно правительствоог. Конституцпей 
Канады является принятый английск1гм 
парламентом в 1867 году «закон о Бри
танской Северной Америке».

Правительство Канады формируется 
партией, получившей большинство голосов 
на всеобщих выборах в палату общин. В 
настоящее время такой партией является 
либеральная. Ее лидер Луи Сен-Лоран —  
канадский премьер-министр.

Наряду с либеральной партией на полп- 
пгческой арене Канады действуют еще 
три буржуазные партии —  партия кон
серваторов, партия правых соцпалистов 
(так называемая «федерация кооператив
ного государства») н партия социального 
кредита. Выразительницей ш проводником 
коммунистических идей в Канаде является 
«рабочая прогрессивная партия» во главе 
с е© лидером Тим Бако.м.

Канадское правительство —  о.тин из 
активных участников северо-атлантиче
ского пакта. В связи с этим страна осу
ществляет больпгз’ю программу вооруже
ний.

Участи© Ка1наты в гонк© вооружений 
привело к резкому увелпченпю доли воен
ных расходов в е© государственном бюд
жете (военные расходы составляют отсоло 

-40 проц. всех бюджетных расходов Кана- 
.1 ы), к значительному росту н-алого-вого 
бре.ченп и возникновению ряда экономиче
ских тр5'ДНОСтей.

Экономика Канады в огромной степени 
зависит от внешней торговли. Между тем, 
искусственные ограничения мировой тор
говли, явившиеся следствием «холодной 
войны», очень осложняют развитие капал- 
ского внешнеторгового оборота. В резуль
тате диекрпмпнаций в области междуна
родной торговли, осущестшяемых страна
ми северо-атлантического блока, Канада 
была почти лшиена в'1зможностп сбывать 
свою продукцию в странах социалистиче
ского лагеря. В связи, с этим значитель
ные трудности испытывают как канадское

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ З̂ о ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 

47-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕН, 
состоявшегося 30 сентября 1955 года в гор. Москве.

Выпгрьши выпали ва следующие номера серий н облигаций во всех сеин 
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000052

00J937
004124
004412
004673
004727
004764
004796
005179
005213
005391
005935
006404
008899
008979
009531
009772
009781
010271
010522
010580
010598
011751
011878
012114
013001
014219
014672
014959
015012
015839
016046
017628
019252
019464
019707
019728
022705
022835

03*) 5.000 024362 12*) 25.000 055159 1—50 400
1—50 400 025104 43*) 5.000 055434 1—50 400
22*) 10.000 027162 19*) 5.000 056028 1—50 400

1—50 400 027429 1—50 1.000 056074 1—50 1.000
i—50 1.000 029618 42*) 5.000 056224 29*) 5.000
34*) 25.000 029767 1—50 400 056991 10*) 5.000
36*) 5.000 032984 1—50 400 057503 01*) 5.000
18*) 5.000 033030 33*) 5.000 058927 1—50 400
14*) 5.000 033191 1—50 400 059281 1—50 400

1—50 400 035177 50*) 5.000 059806 33*) 5.000
13*) 5.000 035393 02*) 10.000 061694 1—50 1.000
46*) 5.000 036117 50*) 5.000 061713 30*) 5.000

1—50 400 036219 1—50 400 061890 37*) 5.000
35*1 10.000 037368 09*) 10.000 062981 1—50 1.000
16*) 5.000 037879 03*) 5.000 064721 39*) 5.000

1—50 1.000 038052 20*) 10.000 065401 12*) 5.000
16*) 5.000 038137 42*) 5.000 065570 01*) 25.000
40*) 5.000 039080 44*) 5.000 065729 1—50 400
45*) 5.000 039208 35*) 5.000 065816 16*) 5.000
33*) 5.000 039385 26*) 5.000 065827 36*) 5.000

1—50 1.000 040390 47*) 10.000 065971 1—50 4W
35*) 5.000 041334 30*) 5.000 066397 1—50 400
27*) 5.000 041647 13*) 5.000 066651 32*) 10.000
37*) 10.000 041846 11*) 5.000 067018 18*) 10.000

1—50 1.000 042643 38*) 5.000 067132 21*) 5.000
27*) 5.000 043079 1—50 1.000 067537 25*) 10.000
16*) 5.000 043242 48*) 5.000 067624 1—50 1.000
06*) 5.000 044946 1—50 400 067969 1—50 400
15*) 5.000 045401 1—50 400 068536 13*) 10.000
29*) 5.000 047376 12*) 5.000 0G9232 09*) 5.000
03*) 5.000 047884 48*) 5.000 069663 1—50 400
38*) 5.000 049221 32*) 10.000 069842 43*) 10.000
29*) 10.000 049268 1—50 1.000 071619 33*) 10.000
24*) 10.000 049361 33*) 5.000 071811 1—50 400
23*) 10.000 04G654 22*) 5.000 072061 22*) 5.000
14*) 5.000 049686 1—50 40D 072781 1—50 400

1—50 400 049933 28*) 5.000 073029 1—50 400
05*) 5.000 051633 1—50 400 073238 31*) 10.000

1—50 400 052308 33*) 50.000 073307 15*) 5.000
30*) 5.000 052925 13*) 5.000 074164 13*) 5.000
37*) 5.000 054287 23*) 50.000 074224 43*) 5.000

1—50 400 054812 1—50 400 074925 1—50 400
29*) 5.000 055026 50*) 5.000

400
5.000
5.000
5.000
5.000

075438 1—50 
075609 28*)
076371 43*)
077172 39*)
078120 23*)
078338 34*) 10.000 
078739 1—50 1.000 
079197 35*) 5.000 
079450 22*) 10.000 
079770 29*) 10.000 
080349 1—50 400
081824 44*) 5.000 
081841 06*) 5.000 
082009 17*) 5.000 
085228 47*) 10.000 
085617 1—50 400
086023 37*) 6.000 
086654 1—50 400
036318 1 -5 0  400
087029 1—50 400
087561 47*) 25.000 
088314 1—50 400
088906 20*) 5.000 
089780 34*) 5.000 
089890 1—50 400
090332 1—50 400
090481 34*) 25.000 
090722 37*) 5.000 
090923 08*) Ю.ЭОО 
093587 1—50 400
094460 46*) б.ООО 
094573 1—50 400
094586 05*) 10.000 
095103 1—50 400
095258 15*) 10.000 
095950 1—50 400
096565 1—50 
096570 20*)
097009 1—50 
097317 1—50 
097878 29*)
099638 43*)

1.000
5.000 

400
1.000 
5.000 
5ДХЮ

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серян 
400 рублей.
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Управление гострудсбервасс 
и гоевреднта Топекой области.

Извещение
к  сведеняю делегатов я участянков IV областяой кояферепцяя о6л1ества 

UO расдрос.ранению политических и научных знаний

2. Отчет ревизионной комиссии (док
ладчик — чле« ревизйонной комисоия 
профессор доктор тов. Окунцов М. М.).

3. Выборы правлеиия областного отде- 
леиия общества.

4. Выборы ревизионной комиссяи.
5. Выборы делегатов на учредительн 

пый съезд общества по распространению 
политических и научных знаний РСФСР^

Правление областного 
отделения общества.

8 октября, в 7 часов вечера, в поме
щении лектория (npooiieiKT имени Лени
на. 36) открывается IV конференция 
Томского отделения Всесоюзного обще
ства по распроспранеишо политических и 
научных знаний.

Повестка дня:
1. Отчет правления о работе (доклад

чик — председатель правления профео 
оор доктор тов. Бунтин А. П.).

селтуское хозяйство, так и отдельны© от
расли канадской промышленности. В фер
мерских и деловых кругах Канады выдви
гаются требовгьнпя расширения экономи- 
чееких связей Канады и развития торговг- 
-ти со всеми странами, включая Со®етсж1ИЙ 
Союз, Китайскою Народную Республику и 
друга© государства на1родной демократии. 
Усиливается в Канаде движенл© за при- 
анакие Китайской Народной Республики и 
в-осстановлени© ее прав в йрганиэацк);! 
Объединенных Наций.

Отмечающееся после Женевского сове
щания глав правительств ч^^тырех держав 
смягчеипе международной нтпряженности 
встречено в Канаде с большой • радостью. 
Канадский народ, желающий жить в мире 
с советским народом и народами других 
стран, выступает за улу'чшешие отношений 
между всеми странами, за дальнейшую 
разрядку международной напряженностн. [ 
Сообщения о приглашении в Советский 
(>1юз канадской парламептокой делегации 
и о поездке к нам министра иностранных 
дел .Т. Пирсона вызвали многО'Числеииые 
по.тожительные отклики обществе1снсгсти и 
печати Канады.

Так., газета «Глеб энд мэйл», выражаю
щая мнение деловых кругов Канады, пи
сала, что л. Пирсону «следует поехать и 
посмотреть на Россию». «Мы надеемся, —  
добавляла газета, —  что за Пирсоном по
следуют и другие... Мы должны с ра
достью приветствовать все приглашения 
подобного рода, котсры© шлет Россия, и 
вместе с тем посылать прит.гашенйя со 
своей стороны». Газета «Оттава джернэл» 
подчеркивает, что поездка Л. Пирсона в 
Москву «принесет пользу». В парламенте 
лидер партии консерваторов Лрю и лщдер 
социал-демократической партии Колдуэлл, 
одобряя поездку Плгрсона, прпзвали прави. 
тельство Канады «расширять ко-нтакт» со 
странами социалпстическ1ого лагеря.

Пз заявления Л. Б. Пирсона на преос- 
кпнференцип в Оттаве перед отъездом в 
Москву явствует, что он намерен обсудить 
здесь воат.росы, касающиеся возмож-ностей 
расширения торговли между Советским 
Союзом и Канадой, а также пути и сред
ства установления более тесного контакта 
между обеими странами.

А. ОГОРОДНИКОВ.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 8 ок
тября — новая цветная кинокомедия 
«Солдат Иван Бровкин». Сеансы: 9. 11, 
1, 3. 5. 7. 9. 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 8, 9 
октября. Большой зал — «Урок жиз
ни». Сеансы: 10, 12-10, 2-20, 4-30,
6-40, 8-50, 11. Малый зал — «Доброе 
утро». Сеансы: 11, 1. 3, 5, 7, 9-10, 11.

Клуб имени Сталина. 8 , 9  октября — 
«Кто виноват?». Сеансы; 4. 6 , 8 . 10.

9 октября в 2 часа дня для детей — 
«Максимка».

Кинотеатр в городском саду. 8 ок
тября — художественный фильм. Сеан
сы: 2-20, 4-20, 6-20. 8-20.

ЦИРК
Последняя неделя гастролей

Московского передвил:но.о цирка.
Начало в 8 часов вечера. Касса от

крыта с 10  часов утра.

; Т а м с к А О  с т у д и й

8 октября. 20.00. Беседа врача П. Н. 
Абрамовой о заболевании полиомнэли- 
том.

20.15. Музыкальная кинокомедия 
«Гаспароне». (По одноимеяной оперетте 
1-Сарла Милленера).

21.50. Концерт ансамблей Московской 
государствб1шой эстрады и лауреатов 
Всесоюзного конкурса артистов эстрады.

Томская областная контора
. К И Н О П Р О К А Т А »  

с 10 октября
выпускает на экраны новый польский 

художественный фильм

„КАРЬЕРА**
Сценарий Т. Конвицкого. К. Сумер-*" 

^ского. Композитор С. Скровачевский " 
^Производство КИНОСТУДИИ художест-* 
j y  венных фильмов в Лодзи. 1954 г. I

Томскому политехническому институту 
срочно требуются; инженеры и техники 
(теплотехники) и сантехники, кочегары, 
электросварщик, истопники, уборщицы, 
дворники, вахтеры.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 9, отдел кадров, с  3  часов 
дня.
___________________________________ 3 —3

Сибирский ботаничеекчй сад продает 
рабочих лошадей и молодняк.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3

2 —2

Томскому хлебокомбинату на постоян
ную работу требуются: кузнец, грузчи
ки, экспедиторы, рабочие на погруз^  
хлеба.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров. 3 —3

Томским курсам «Заготзерно» требу
ются: заведующий хозяйством, кочегары, 
слесарь-водопроводчнк, дворник, убор. 
Щ1ЩЫ.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург. 76. 2 — 1

На строительство школьного здания в 
с. Турунтаево, Туганского района, сроч
но требуется прораб.

Обращаться: г. Томск, облоно, в за
ведующему.

2 —2

Срочно требуются на постоянную ра
боту: врач, медицинские сестры, сани
тарки, уборщицы, дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 43, к директору п р от^ ого  завода.

2 — 2

Томскому вессвому заводу требуются: 
кочегары, слесари-ремонтники и другие 
слесари, столяры, станочники, штампов
щики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томок, улица Совет* 
ская, 93, отдел кадров.

2 — 1

Томскому отделешпо военторга требу
ются: заведующий складом, заведующий 
хозяйством, кассир, шофер, грузчики, 
уборщица.

Обращаться; г. Томск, переулок Наха- 
новича, 8, отдел кадров.

2 — 1

Трюбуются: опытный слесарь-водопро
водчик, разнорабочие, коновозчики, ко
чегары, электромонтер, дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Tи^шpязeвa, 1 , отдел кадров клиник 
мединетшута. ^ ^

Животноводческое товарищество «То
мич» продает рабочих лошадей и пле- 
лэеенного жеребца.

Обращаться; г. Томок, улица Петро
павловская, 19, телефон 35-45,

Требуются на постоянную работу сто
ляры.

Обращаться: г. Томск, улица Терцета, 
35, областная контора пчеловодства.

2 - 1

Гр-ка Шинкарева Ирма Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица Мель- 
1гачная, 41. кв. 4, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Шинкаревым Павлом 
Григорьевичем, проживающим в г. Том
ске, улица Войкова, 84, барак 2, кв. 12.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Вокзального paj&- 
она г То.мска.

r P A W I l A H F T  с д а в а й т е  лекарственное сырье ♦♦
1 Г П  I I I  Д  A П L 1 для нужд здравоохранения. ♦

♦ Аптеки и аптечные пункты Том ской области принимают в ♦
неограниченном количестве корень кр овохлебки , рож ки спо-

♦ рыньи, ягоды  см ородины , ч ер ем ухи , плоды ш иповника.
Том’кое аптеко/праяление. ♦
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